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Crise politique au Niger :

La médiation algérienne acceptée par Niamey

CNDH:

Zaalani reçoit le vice-président de la Commission 
saoudienne des droits de l’Homme

Face à un représentant marocain emporté par le ridicule, 
le soutien de l’Algérie à la cause sahraouie réitéré à l’ONU

La République du Niger, 
un pays en proie à une 
crise politique et sociale, 

a récemment accepté l’offre 
de médiation de l’Algérie pour 
trouver une solution à cette 
situation délicate. Cette initiative 
a été accueillie favorablement par 
le gouvernement nigérien et est 
perçue comme une lueur d’espoir 
pour résoudre les problèmes qui 
affligent ce pays voisin.
En effet, le ministère des Affaires 
étrangères de la République du 
Niger a officiellement confirmé 
son accord pour la médiation 

proposée par l’Algérie. Cette 
médiation vise à trouver une 
solution politique à la crise 
qui sévit dans ce pays voisin, 
conformément à l’initiative 
présentée par le président 
Abdelmadjid Tebboune de 
l’Algérie.
De plus, le Chef de l’Etat, 
Abdelmadjid Tebboune a chargé le 
ministre des Affaires étrangères, 
Ahmed Attaf, de se rendre à 
Niamey, la capitale du Niger, dans 
les plus brefs délais. La mission du 
ministre Attaf consiste à entamer 
des discussions préliminaires 

avec toutes les parties concernées 
sur la manière de mettre en œuvre 
l’initiative algérienne.
L’acceptation de l’initiative 
algérienne renforce l’option 
d‘une solution politique à la 
crise au Niger. Elle ouvre la 
voie à la création des conditions 

nécessaires pour mettre fin à cette 
crise de manière pacifique, tout 
en préservant les intérêts du Niger 
et de la région dans son ensemble.
Tebboune fixe un délai de 6 mois 
pour régler la crise au Niger
Par ailleurs, le ministre des 
Affaires étrangères, Ahmed Attaf, 
avait précisé que l’initiative du 
président Abdelmadjid Tebboune 
fixe un délai de six mois pour 
parvenir à une solution politique 
et pacifique à la crise au Niger. 
Il a également souligné que cette 
initiative sera supervisée par une 
personnalité civile consensuelle.

Le ministre Attaf a expliqué que 
l’initiative algérienne repose sur 
le rejet des récents changements 
politiques au Niger, qui sont 
perçus comme illégitimes. Cette 
question sera présentée à la 
communauté internationale pour 
examen.
L’initiative algérienne comporte 
des garanties pour toutes les 
parties impliquées dans la crise 
au Niger. L’Algérie prévoit de 
présenter ces garanties à la 
communauté internationale afin 
de mobiliser son soutien.

Le président du Conseil 
national des droits de 
l’Homme (CNDH), 

Abdelmadjid Zaalani, a reçu, 
dimanche au siège de l’institution, 
le vice-président de la Commission 
saoudienne des droits de l’Homme, 
Hicham Aal Al-Cheikh et la 

délégation qui l’accompagne.
A cette occasion, M. Zaalani 
a indiqué que cette rencontre 
s’inscrit dans le cadre de la 
coopération entre le CNDH et 
la Commission saoudienne des 
droits de l’Homme, soulignant 
que “les deux parties ont procédé 

à un échange de vues sur nombre 
de questions liées aux droits de 
l’Homme, notamment le droit au 
développement”.
Le président du CNDH a précisé, 
dans ce sens, que l’Algérie “milite 
pour la proclamation du droit au 
développement et pour en faire un 

engagement contraignant”.
Les deux parties ont également 
convenu de “renforcer la 
coopération bilatérale et l’échange 
de visites conformément aux 
valeurs des deux pays, au mieux 
de leurs intérêts sur la scène 
internationale”, a-t-il poursuivi.

Le Représentant 
permanent de l’Algérie 
auprès des Nations Unies 

à New York, l’ambassadeur 
Amar Bendjama a, dans le 
cadre de l’exercice du droit 
de réponse, réagi, arguments 
à l’appui, aux allégations 
marocaines fallacieuses 
proférées, ce jour, dans le 
discours du Représentant 
Permanent du Royaume du 
Maroc au débat général de la 
78eme session de l’Assemblée 
Générale de l’ONU.
M.Bendjama a rappelé le 
fondement juridique de la 
question du Sahara Occidental 
comme territoire sous 
occupation et dont le peuple 
est empêché d’exercer son 
droit légitime et inaliénable à 
l’autodétermination. Il a rappelé 
à l’Assemblée Générale que la 
question du Sahara Occidental 
est traitée par l’ONU comme 
une question de décolonisation 
et qu’elle le restera jusqu’à 
la mise en œuvre complète 
de la Résolution 1514 et le 

parachèvement du processus de 
décolonisation de ce territoire.
Le Représentant permanent de 
l’Algérie a, en outre, rappelé le 
fait historique indéniable que le 
Maroc, qui prétend aujourd’hui 
disposer du territoire du Sahara 
Occidental, avait consenti, au 
début de son occupation, de 
partager ce territoire avec la 
Mauritanie.
M.Bendjama a précisé que 
l’accord actant ce partage 
existe bel et bien et il est même 
enregistré au niveau de l’ONU.
En outre, et en réponse aux 

accusations marocaines traitant 
le Front Polisario d’organisation 
terroriste, M. Bendjama a 
fait remarquer que tous les 
mouvements de libération ont 
été diabolisés et traités de la 
sorte par les colonisateurs, en 
faisant observer que même le 
Front de Libération Nationale 
de l’Algérie avait été traité 
de groupe terroriste. Cela ne 
trompe personne car tous les 
pouvoirs hégémoniques ont 
toujours tenté de diaboliser les 
résistants et les militants de 
la liberté et cela ne convainc 

surtout pas le SG de ONU qui 
vient encore de recevoir le SG 
du Front Polisario, le président 
Brahim Ghali, il y a une dizaine 
de jours, a-t-il relevé.
L’ambassadeur n’a pas 
manqué de rappeler la position 
exprimée par M. le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui a clamé encore 
une fois du haut de la tribune de 
l’Assemblée générale le soutien 
sans faille de l’Algérie aux 
peuples qui vivent encore sous 
domination étrangère et que le 
soutien à la quête de libération 
des peuples sous occupation tire 
son origine et sa raison d’être de 
notre histoire et de notre lutte 
de libération nationale.
“Chacun son camp”, martèle-t-
il. “Nous, Algériens avons choisi 
le camp de la justice, celui de 
la liberté, de la décolonisation, 
de l’autodétermination et des 
droits de l’homme”, précise 
l’ambassadeur Amar Bendjama.
Et l’ambassadeur d’ajouter, 
cet engagement s’applique 
naturellement en faveur de 

la cause du peuple sahraoui 
qui attend depuis près d’un 
demi-siècle que l’ONU lui 
rende justice et applique la 
Résolution 1514 sur l’octroi de 
l’indépendance.
Les Nations Unies ont bien 
tenté de faire appliquer le 
droit international en mettant 
en place la MINURSO, la 
mission des Nations Unies pour 
l’organisation du référendum 
au Sahara occidental. Mais 
celle-ci est, à ce jour, empêchée 
d’organiser ce référendum 
d’autodétermination avec la 
mise en avant d’une nébuleuse 
proposition d’autonomie qui n’a 
jusqu’ici convaincu personne.
L’ambassadeur Amar Bendjama 
a conclu son intervention en 
réaffirmant l’appui de l’Algérie 
au SG de l’ONU et à son Envoyé 
personnel dans ses efforts pour 
trouver une solution par la voie 
référendaire, c’est-à-dire par 
la consultation du peuple du 
Sahara occidental.
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Le président de la République décide d’augmenter le montant 
de la bourse universitaire et de revoir les salaires des imams

La décision du Président de la République portant 
augmentation de la bourse universitaire saluée

Décision du président de la République 
sur l’élaboration du statut des imams : 

Un acquis important

Instructions pour recenser, 
suivre et évaluer toutes les 
décisions prises en Conseil 

de ministres

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a décidé, lors de la réunion 
du Conseil des ministres 
qu’il a présidée, dimanche, 
d’augmenter le montant de la 
bourse universitaire à 2.000 DA 
par mois au lieu de 1.300 DA/
mois, et a ordonné l’élaboration 
du Statut particulier de l’Imam 
qui comprendra une révision 

des salaires de cette catégorie.
Le Président Tebboune a 
également décidé d’aider les 
agriculteurs touchés par la 
sècheresse, en les dotant en 
semences et engrais à titre 
gracieux.
A cette occasion, il a donné 
des instructions à l’effet de 
recenser, suivre et évaluer 
toutes les décisions prises 
en Conseil de ministres, en 

relevant ce qui n’a pas encore 
été appliqué.
Lors de la réunion, le président 
de la République a mis l’accent 
sur l’impératif de veiller à 
la stricte mise en œuvre du 
Plan de l’Etat pour organiser 
l’importation et assurer la 
disponibilité des différents 
produits, en vue d’éviter toute 
mauvaise interprétation des 
décisions de l’Etat.

Des organisations 
estudiantines ont salué, 
lundi, la décision du 

Président de la République 
portant augmentation du montant 
de la bourse des étudiants 
universitaires à 2.000 DA par 
mois, estimant que cette mesure 
devra contribuer à améliorer la 
situation sociale des étudiants.
Dans une déclaration à l’APS, 
le Secrétaire général (SG) de 
l’Union nationale des étudiants 
algériens (UNEA), Abdelatif 
Boudiaf a estimé que la décision 
du Président de la République 
concernant l’augmentation du 
montant de la bourse des étudiants 

algériens, se veut “une bonne 
initiative qui reflète l’intérêt du 
Président de la République pour 
la catégorie des étudiants, en 
assurant la prise en charge totale 
de toutes leurs revendications, 
notamment sociales”.
De son côté, le vice-secrétaire 
général de l’Union générale 
des étudiants libres (UGEL), 

Abdelkrim Benmalek, a salué 
cette décision qui devra, a-t-il 
dit, “améliorer la situation sociale 
de l’étudiant et devra aussi 
contribuer à promouvoir le secteur 
de l’enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique”.
Pour M. Benmalek, “la question 
de revaloriser la bourse 
universitaire et d’en augmenter 
la valeur pour améliorer le 
pouvoir d’achat, figuraient 
parmi les revendications de 
l’organisation syndicale, dans le 
cadre de la réforme du système 
des œuvres universitaires, à 
l’instar du développement des 
prestations fournies dans les 

résidences universitaires et de 
l’élargissement de ses structures”.
Dans ce sens, l’Organisation 
des étudiants algériens libres 
s’est félicitée, à travers la voix 
de son président, Fateh Sribli, 
de la décision du Président de 
la République, laquelle “a été 
fortement appréciée”  par les 
étudiants, appelant à “introduire 
d’autres réformes dans le système 
des œuvres universitaires”.
Pour sa part, le Secrétaire 
national de l’Alliance pour le 
renouveau estudiantin national 
(AREN), Hamza Radjai a loué 
la décision du Président de la 
République, laquelle “reflète les 

efforts de l’Etat dans la prise en 
charge des préoccupations socio-
pédagogiques des étudiants”.
Pour rappel, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune avait ordonné, lors de la 
réunion du Conseil des ministres 
qu’il a présidée dimanche, 
d’augmenter le montant de la 
bourse universitaire à 2.000 DA 
par mois au lieu de 1.300 DA/
mois. La décision de Monsieur 
le Président entrera en vigueur à 
partir du mois d’octobre en cours, 
en attendant l’élaboration d’une 
nouvelle conception globale sur le 
système des œuvres universitaires 
en Algérie”.

Le syndicat des imams s’est 
félicité, lundi, de la décision 
du président de la République 

relative à l’élaboration du statut 
particulier de l’imam et la révision 
des salaires de cette catégorie, 
qualifiant cette décision d’”acquis 
important” pour les imams et pour le 
secteur des Affaires religieuses.
Dans ce cadre, le Secrétaire général 
du Syndicat national des Imams 
et des fonctionnaires des Affaires 
religieuses, Djelloul Hadjimi a 
indiqué, dans une déclaration à 
l’APS, que la décision du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, se veut “un acquis 
important pour les Imams et pour 
le secteur des Affaires religieuses”, 
estimant qu’il s’agit d’un “pas 
important vers l’édification d’un Etat 
fort et uni”.
Le président de la République 
“a pris en considération une des 
revendications principales des 
Imams, notamment en ce qui 
concerne le Statut particulier et 
l’augmentation des salaires”, a-t-il 
fait remarquer.
M.Hadjimi a salué en outre “les 
efforts du Président Abdelmadjid 
Tebboune, sa fidélité à ses 
engagements, et son geste fort 
envers l’Imam, un élément central 
de la nation de par ses missions 
dans l’unification des rangs et la 
préservation de le paix sociale et de 
l’unité nationale”.

Il a rappelé, à cet égard, que son 
syndicat avait à maintes reprises 
appelé à l’impératif prise en charge 
des questions socioprofessionnelles 
soulevées par les imams, à l’instar 
des salaires et des logements, cette 
catégorie étant un pilier de la société 
et un des facteurs de sa stabilité.
A son tour, le directeur de la 
coopération au ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs, Mohamed 
Saib a salué les décisions du président 
de la République, lesquelles versent 
toutes dans “l’intérêt de l’ensemble 
des fonctionnaires du secteur, 
notamment les imams”.
Ce sont des décisions qui viennent 
valoriser les efforts de cette catégorie 
qui adhère à toutes les démarches 
visant la préservation des intérêts de 
la nation et du pays, a-t-il souligné. 
Il a, en outre, souligné que “ce 
geste louable en faveur des Imams 
renforcera leur détermination 
à s’acquitter de leurs missions 
avec dévouement et sincérité”, 
ajoutant que l’élaboration du Statut 
particulier de l’Imam prévoit “la 
création de nouveaux grades et 
corps en phase avec les changements 
qui se produisent dans la société et 
avec les efforts consentis par les 
établissements de formation au profit 
du secteur”.
Ce statut particulier “prendra 
également en considération ceux qui 
sonttitulaires de diplômes supérieurs 
comme le Magister et le Doctorat”, 

a-t-il fait remarquer.
“Compte tenu de l’augmentation 
du nombre de mosquées à travers 
le territoire national, il est devenu 
nécessaire d’attribuer des logements 
de fonction aux Imams, en exécution 
des instructions du président de la 
République, ce qui les motiverait 
davantage et leur permettra d’exercer 
leur mission dans les meilleures 
conditions”, a estimé M. Saib.
La stabilité de la situation sociale 
de l’Imam, ajoute-t-il, “lui assure 
des garanties quant à son parcours 
professionnel, et contribue partant 
à améliorer les performances du 
secteur à tous les niveaux”.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune avait 
ordonné, lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a présidée 
dimanche, “l’ouverture du dossier 
de l’imamat et de la classification 
des imams et des mosquées pour une 
meilleure organisation du secteur”.
Le Président Tebboune a ordonné, 
en outre, “l’élaboration du 
statut particulier de l’imam, qui 
comprendra une révision des salaires 
de cette catégorie, et l’attribution des 
logements de fonction aux imams 
dans toutes les grandes mosquées des 
wilayas, ou au niveau des nouvelles 
agglomérations, en tenant compte de 
leurs affectations”.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, lors du Conseil 
des ministres qu’il a présidé 
dimanche, le recensement, le 
suivi et l’évaluation de toutes les 
décisions prises en Conseil de 
ministres, en relevant ce qui n’a 
pas encore été appliqué.
“Au terme de l’approbation 
d’un projet de loi relatif à la 
lutte contre le faux et l’usage de 
faux et de décrets inhérents aux 
secteurs des affaires étrangères 
et de l’énergie, le Président de 
la République a donné plusieurs 
instructions et recommandations, 
à savoir le recensement, le suivi 
et l’évaluation de toutes les 
décisions prises en Conseil de 
ministres, en relevant ce qui n’a 
pas encore été appliqué”, précise 
un communiqué du Conseil des 
ministres.
Il a également ordonné de fixer 
un délai d’un mois au maximum 
pour les commissions de 
contrôle de mise en œuvre de 
ces décisions, en accordant la 
priorité aux décisions urgentes”.
Le Président de la République a, 
par ailleurs, appelé les ministres 

de l’Intérieur, des Travaux publics 
et des Transports, à élaborer un 
plan national, notamment pour 
les communes enclavées et les 
wilayas nouvellement créées, en 
vue de prendre en charge l’état 
des routes et de l’aménagement 
urbain.
Il a également appelé le ministre 
du Tourisme à “impulser le 
tourisme thermal à travers tout le 
pays, sur prescription médicale 
par les spécialistes”.
Au terme du Conseil des 
ministres, “le Président de la 
République a installé Mme. 
Meriem Benmouloud dans ses 
fonctions de Haute-commissaire 
à la Numérisation avec rang de 
ministre, la chargeant d’élaborer 
une feuille de route portant 
organisation du secteur de la 
Numérisation en Algérie.
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Approbation de l’exposé de la Déclaration 
de politique générale du Gouvernement

Communiqué du Conseil des ministres

Le Conseil des ministres a 
approuvé, dimanche, lors 
d’une réunion présidée 

par le président de la République, 
chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, M. 

Abdelmadjid Tebboune, l’exposé 
de la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement.
Le Conseil des ministres 
a approuvé l’exposé de la 
Déclaration de politique générale 

du Gouvernement, présenté par 
le Premier ministre lors de cette 
réunion.
A cette occasion, Monsieur le 
Président a affirmé que l’Etat 
“poursuivra son processus de 

relance générale, pour se relever et 
se défaire des effets de la précédente 
période dont les retombées ont été 
catastrophiques et très graves pour 
le pays”, selon le communiqué du 
Conseil des ministres.

Le président de la 
République, chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres, consacrée au projet 
de loi relatif à la lutte contre le 
faux et l’usage de faux, ainsi 
qu’à des exposés concernant 
plusieurs secteurs, indique 
le communiqué du Conseil 
des ministres, dont voici la 
traduction APS :
“Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, ce jour, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée au projet de 
loi relatif à la lutte contre le faux 
et l’usage de faux, ainsi qu’à 
des exposés portant notamment 
sur l’approvisionnement et 
la distribution des produits 
de large consommation et 
l’évaluation de la rentrée 
scolaire et universitaire.
Après l’ouverture de la réunion 
par Monsieur le Président 
et la présentation de l’ordre 
du jour et du bilan d’action 
de Gouvernement ces deux 
dernières semaines, le Premier 
ministre a présenté les grandes 
lignes de la Déclaration 
de politique générale du 
Gouvernement devant le 
Conseil des ministres.
Le président de la République 
a donné, par la suite, les 
instructions, orientations et 
directives suivantes:
Concernant la Déclaration 
de politique générale du 
Gouvernement:
- Le Conseil des ministres 
a approuvé l’exposé de la 
Déclaration de politique 
générale du Gouvernement. 
A cette occasion, Monsieur le 
Président a affirmé que l’Etat 
poursuivra son processus 
de relance générale, pour se 
relever et se défaire des effets 
de la précédente période 
dont les retombées ont été 
catastrophiques et très graves 
pour le pays.
 
Concernant le secteur des 

Affaires religieuses:
- Ouverture du dossier de 
l’Imamat et classification des 
imams et des mosquées pour 
une meilleure organisation du 
secteur.
- Monsieur le Président a 
ordonné, conformément à ses 
engagements, l’élaboration du 
Statut particulier de l’Imam qui 
comprendra une révision des 
salaires de cette catégorie.
- Monsieur le Président a enjoint 
au ministre de l’Intérieur, en 
coordination avec les walis, 
d’attribuer des logements 
de fonction aux imams dans 
toutes les grandes mosquées 
des wilayas, ou au niveau des 
nouvelles agglomérations, 
en tenant compte de leurs 
affectations.
Concernant l’évaluation de 
la rentrée universitaire 2023-
2024:
-Monsieur le Président 
a ordonné d’augmenter 
le montant de la bourse 
universitaire à 2.000 DA par 
mois, au lieu de 1.300 DA/
mois. La décision de Monsieur 
le Président entrera en vigueur 
à partir du mois d’octobre en 
cours, en attendant l’élaboration 
d’une nouvelle conception 
globale sur le système des 
œuvres universitaires en 
Algérie.
- Monsieur le Président a salué 
le saut qualitatif dans le secteur 
de l’enseignement supérieur, 
notamment en ce qui concerne 
sa contribution au renforcement 

de la production nationale.
- Monsieur le Président a 
chargé le ministre du secteur de 
transmettre ses remerciements 
à toute la communauté de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
et l’a instruit à l’effet de créer 
des connexions entre les 
universités algériennes et leurs 
homologues à l’étranger, à 
travers des jumelages, l’objectif 
étant de développer les efforts 
et les conceptions dans le 
domaine de la recherche et de 
l’enseignement supérieur.
Concernant l’évaluation de la 
rentrée scolaire 2023-2024:
- Le président de la République 
a enjoint au Gouvernement 
d’achever, dans un délai de 
deux semaines au plus tard, 
l’équipement des écoles, 
réaménagées ou nouvelles, en 
coordination avec les walis de 
la République.
- Prendre en charge toutes les 
préoccupations des parents 
d’élèves, mêmes les plus 
simples, en ce qui concerne la 
scolarisation de leurs enfants, 
en fournissant immédiatement 
les solutions nécessaires.
Concernant l’exposé du 
ministre de l’Agriculture 
sur l’approvisionnement 
en produits de large 
consommation:
- Le président de la République 
a ordonné la prise d’une 
batterie de mesures en faveur 
des agriculteurs touchés par la 
sècheresse, et ce à travers:

- Le report du paiement de la 
taxe sur les terrains octroyés au 
titre d’une concession.
- La suspension du 
remboursement des crédits 
agricoles “Rfig” pour une durée 
de trois ans, le paiement du 
taux d’intérêt sera à la charge 
de l’Etat.
- L’indemnisation des 
agriculteurs pour les 
productions de céréales et leur 
dotation en semences et engrais 
à titre gracieux.
- L’organisation de 
l’importation avec, pour 
objectif, d’encourager et de 
protéger le produit national 
et non créer la pénurie au 
détriment du citoyen. Il n’y aura 
point d’austérité concernant les 
vivres destinés aux Algériens.
- L’accélération de la réalisation 
des silos de stockage de 
céréales, aux fins d’atteindre 
la capacité de 9 millions de 
tonnes.
Concernant l’exposé du 
ministre du Commerce 
sur l’approvisionnement 
en produits de large 
consommation:
- Le Président de la République 
a mis l’accent sur l’impératif 
de veiller à la stricte mise 
en œuvre du Plan de l’Etat 
pour organiser l’importation 
et assurer la disponibilité 
des différents produits, en 
vue d’éviter toute mauvaise 
interprétation des décisions de 
l’Etat dans l’objectif de nourrir 
les rumeurs sur la pénurie, au 

moment où l’Etat est capable 
de garantir, avec aisance, la 
stabilité économique et sociale 
à la faveur de la loi sur la 
concurrence.
- La subvention par l’Etat 
de tous les produits de large 
consommation sera toujours 
garantie, quels que soient 
les prix sur les marchés 
internationaux. L’Etat frappera 
d’une main de fer quiconque 
oserait toucher aux vivres des 
Algériens.
Au terme de l’approbation 
d’un projet de loi relatif à la 
lutte contre le faux et l’usage 
de faux et de décrets inhérents 
aux secteurs des affaires 
étrangères et de l’énergie, le 
Président de la République 
a donné des instructions et 
recommandations suivantes:
- Recensement, suivi et 
évaluation de toutes les 
décisions prises en Conseil de 
ministres, en relevant ce qui n’a 
pas encore été appliqué.
- Fixer un délai d’un mois 
au maximum pour les 
commissions de contrôle de 
mise en œuvre de ces décisions, 
en accordant la priorité aux 
décisions urgentes.
- Les ministres de l’Intérieur, 
des Travaux publics et des 
Transports sont appelés à 
élaborer un plan national, 
notamment pour les communes 
enclavées et les wilayas 
nouvellement créées, en vue 
de prendre en charge l’état des 
routes et de l’aménagement 
urbain.
- Le ministre du Tourisme est 
appelé à impulser le tourisme 
thermal à travers tout le pays, 
sur prescription médicale par 
les spécialistes.
Au terme du Conseil des 
ministres, le Président de la 
République a installé Mme. 
Meriem Benmouloud dans 
ses fonctions de Haute-
commissaire à la Numérisation 
avec rang de ministre, la 
chargeant d’élaborer une feuille 
de route portant organisation 
du secteur de la Numérisation 
en Algérie.



Mardi 03 Octobre 2023

National 05SeybouSe Times

Veiller à la stricte mise en œuvre du Plan de l’Etat 
pour organiser l’importation

président de la république : 
Indemniser les agriculteurs touchés par la sècheresse

L’UNPA se félicite des mesures annoncées en faveur 
des agriculteurs touchés par la sècheresse

investissement :
Vers la création d’une Agence nationale du foncier urbain

Une Agence nationale 
du foncier urbain verra 
bientôt le jour afin 

d’exploiter ce type de foncier 
dans la réalisation de projets 
d’investissement, a annoncé lundi 
à Alger le ministre des Finances, 
Laaziz Faid.
Présentant devant les membres 
du Conseil de la nation le texte 
de loi définissant les conditions 
et les modalités d’octroi du 
foncier économique relevant 
du domaine privé de l’Etat et 
destiné à la réalisation de projets 
d’investissement, M. Faid a 
indiqué qu”’il sera, dans les jours 
à venir, procédé à l’examen du 

projet du décret exécutif relatif 
à la création d’une Agence 
nationale du foncier urbain”.
“Cette étape intervient suite 
à l’adoption, au niveau 
du Secrétariat général du 
Gouvernement, des deux projets 
de décrets exécutifs portant 
création, organisation et gestion 
de l’Agence nationale du foncier 
touristique et de l’Agence 
nationale du foncier industriel”, a 
précisé le ministre.
En cas de non-conformité du 
foncier urbain pour la réalisation 
de structures publiques, ces 
assiettes peuvent accueillir des 
projets d’investissement dans le 

domaine des services. Ces projets, 
poursuit le ministre, constituent 
une valeur sûre au profit des 
habitants, en palliant le manque 
enregistré dans certains services.
M.Faid a souligné que la 
possibilité de disposer de cette 

catégorie deterrains est prévue 
à l’article 89 de la loi 90-30 du 
1 décembre 1990 portant loi 
domaniale, modifiée et complétée.
L’exclusion du foncier situé en 
milieu urbain du portefeuille 
foncier économique destiné à 
l’investissement privera l’Agence 
algérienne de promotion 
de l’investissement (AAPI) 
d’octroyer des autorisations de 
réalisation des investissements 
privés dans le domaine tertiaire 
tels les cliniques médicales, 
les hôpitaux, les écoles de 
formation, les piscines, les parcs 
d’attractions et les salles de sport, 
a-t-il affirmé.

M.Faid a également indiqué 
que tout le portefeuille foncier 
relevant du domaine privé de 
l’Etat destiné à la réalisation 
des projets d’investissement 
“est accordé selon un cahier des 
charges strict afin de permettre 
la réalisation de projets quasi 
inexistants en zones urbaines”.
Ainsi, ajoute le ministre, les 
terrains situés en milieu urbain 
sont nécessaires à la réalisation 
de projets de services privés 
complémentaires à ce qui est 
réalisé au titre des équipements 
publics, qui ne peuvent, “à eux 
seuls”, répondre à la demande 
croissante sur les services.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, lors du Conseil 
des ministres qu’il a présidé 
dimanche, l’indemnisation 
des agriculteurs touchés par 
la sècheresse et leur dotation 
en semences et engrais à 
titre gracieux, indique un 
communiqué du Conseil des 

ministres.
Concernant l’exposé du 
ministre de l’Agriculture sur 
l’approvisionnement en produits 
de large consommation, “le 

président de la République a 
ordonné la prise d’une batterie 
de mesures en faveur des 
agriculteurs touchés par la 
sècheresse, et ce à travers le 
report du paiement de la taxe 
sur les terrains octroyés au titre 
d’une concession, la suspension 
du remboursement des crédits 
agricoles “Rfig” pour une durée 
de trois ans, le paiement du 

taux d’intérêt sera à la charge 
de l’Etat et l’indemnisation des 
producteurs de céréales et leur 
dotation en semences et engrais 
à titre gracieux”.
Dans le même sillage, le 
président de la République a 
donné ses instructions à l’effet 
“d’accélérer la réalisation des 
silos de stockage de céréales, 
aux fins d’atteindre la capacité 

de 9 millions de tonnes”.
S’agissant de l’importation, le 
président a ordonné l’organisation 
de l’importation avec, pour 
objectif, “d’encourager et de 
protéger le produit national et 
non créer la pénurie au détriment 
du citoyen. Il n’y aura point 
d’austérité concernant les vivres 
destinés aux Algériens”, ajoute 
le communiqué.

L’Union nationale des 
paysans algériens 
(UNPA) s’est félicitée, 

lundi dans un communiqué, 
des décisions du Conseil des 
ministres présidé dimanche par 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
concernant les mesures annoncées 
en faveur des agriculteurs touchés 
par la sècheresse.
“L’Union nationale des paysans 
algériens (UNPA), présidée par 
son Secrétaire général (SG), 
Abdellatif Dilmi, salue fortement 
les décisions prises en Conseil 
des ministres tenu dimanche sous 

la présidence du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, concernant les 
mesures annoncées en faveur 
des agriculteurs touchés par la 
sécheresse”, a précisé l’UNPA 
dans son communiqué.
Qualifiant ces décisions de 
“courageuses”, l’UNPA 
exprime “la reconnaissance des 
agriculteurs et des producteurs au 
président de la République pour 
l’intérêt majeur qu’il accorde 
au secteur agricole, notamment 
en matière de protection des 
producteurs”.
Dans le même sillage, l’Union 

n’a pas omis de mettre en 
avant les mesures prises au 

profit des agriculteurs touchés 
par la sécheresse, à savoir 

l’indemnisation des producteurs 
de céréales et leur dotation 
en semences et engrais à titre 
gracieux, le report du paiement 
de la taxe sur les terrains octroyés 
au titre d’une concession et la 
suspension du remboursement 
des crédits agricoles +Rfig+ pour 
une durée de trois ans, le paiement 
du taux d’intérêt sera à la charge 
de l’Etat.
Et de rappeler également les 
instructions du Président de la 
République à l’effet d’accélérer la 
réalisation des silos de stockage 
de céréales, aux fins d’atteindre la 
capacité de 9 millions de tonnes.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a mis l’accent, lors du Conseil 
des ministres qu’il a présidé 
dimanche, sur l’impératif de 
veiller à la stricte mise en œuvre 
du Plan de l’Etat pour organiser 
l’importation et assurer la 
disponibilité des différents 
produits, en vue d’éviter toute 
mauvaise interprétation des 
décisions de l’Etat, indique le 
communiqué du Conseil.
Répondant à un exposé présenté 

par le ministre du Commerce 
sur l’approvisionnement en 
produits de large consommation, 
“le président de la République a 
mis l’accent sur l’impératif de 
veiller à la stricte mise en œuvre 
du Plan de l’Etat pour organiser 
l’importation et assurer la 
disponibilité des différents 
produits, en vue d’éviter toute 
mauvaise interprétation des 
décisions de l’Etat dans l’objectif 
de nourrir les rumeurs sur la 
pénurie, au moment où l’Etat 
est capable de garantir, avec 

aisance, la stabilité économique 
et sociale à la faveur de la loi 
sur la concurrence”, a précisé le 
communiqué.
“La subvention par l’Etat 
de tous les produits de large 
consommation sera toujours 
garantie, quels que soient 
les prix sur les marchés 
internationaux. L’Etat frappera 
d’une main de fer quiconque 
oserait toucher aux vivres 
des Algériens”, a affirmé le 
président de la République, 
ajoute le communiqué.
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aNNaBa / HaBitat

Le wali, Abdelkader Djellaoui, préside une réunion 
consacrée  aux projets des “650 et 54 logements’’ 

LPA et “380 logements’’ AADL

aNNaBa / JustiCe
Première session ordinaire 

d'appel pénal de l'année 2023 :
Cette session consacrera 97 

affaires de criminalité à traiter

aNNaBa / HoMMage
Le wali d’Annaba rend hommage 

au  champion sportif des arts 
martiaux mixtes (MMA) Mohamed 

Said Maalem

Le wali, Abdelkader 
Djellaoui, a présidé, 
avant-hier, une réunion de 

travail, consacrée  au dossier des 
souscripteurs du projet des 650 
logements LPA à Berka Zarga. 
Ont pris part à ce conclave le 
secrétaire général de la wilaya 
et différents responsables des 

services concernés, notamment 
les Directeurs généraux  de 
l’OPGI et AADL ainsi que 
les responsables du secteur de 
l’habitat à travers la wilaya. 
Entrant dans le vif du sujet, le 
wali a instruit les services du 
contrôle technique (CTC) de 
faire une expertise en extrême 
urgence et  a instruit les services 
de la direction de l'habitat de 

programmer des journées  de 
réception des souscripteurs afin 
de les écouter et de les informer 
régulièrement des dispositions 
envisagées ou décisions prises                                  
au fil de chaque réunion afin 
d’apporter des solutions à 
leurs doléances. Lors de cette 
réunion de travail, la direction 
générale de l'OPGI  a présenté 
et commenté un compte-rendu  

au wali sur leurs  diverses 
inspections sur le terrain. Pour 
sa  part, la Direction générale 
de l’AADL a présenté un point 
de situation de son secteur, 
notamment l’évolution du 
projet de réalisation des ‘’380 
logements’’ AADL à El Gantra 
relevant de la commune de Sidi 
Amar, lequel aurait fait l'objet 
d'une étude technique.  Le 

wali a instruit les responsables 
concernés à l’effet de prendre en 
charge toutes les réserves et les 
contraintes à l’origine du retard 
enregistré dans la réalisation 
de ce projet et d’accorder 
également plus d’attention à 
celui des 54 logements LPA,  de 
trouver en extrême urgence des 
solutions pour en finir avec ce 
projet.

La première session ordinaire 
d'appel pénal de l'année 2023, s’est 
ouverte, hier, durant laquelle seront 

traités 97 affaires de criminalité relevant 
de divers délits commis, notamment les 
affaires d'agression qui occupent la plus 
grande part de cette session, suivies par les 
affaires de meurtre avec préméditation, de 
tentatives de meurtre avec préméditation, 
des affaires de trafic de drogue, des coups 
et blessures et des agressions violentes.
Au cours de cette session, les affaires 
faisant l'objet d'un appel seront examinées 
par les juges formant la cour pénale du 
Conseil judiciaire d'Annaba, jusqu'au 15 
novembre prochain. Au programme de 
la session, 97 affaires comprenant des 

faits d'assassinat avec préméditation, de 
tentative d'assassinat avec préméditation 
et  autres  délits, telles qua la détention, le 
transport, le stockage et achat de drogues 
au sein d'une bande criminelle organisée, 
blanchiment d'argent, contrebande, voies 
de fait et blessures intentionnelles, mise 
en circulation de faux billets, et délits de 
contrefaçon d'instruments publics dans des 
proportions variables, tandis que le viol et 
les actes indécents occupent une bonne 
partie du programme avec 18 cas traités, 
suivis par des crimes. Meurtre intentionnel 
avec 10 cas et tentative de meurtre, suivi 
des cas de vente et de promotion de drogues 
au sein de groupes criminels organisés, 
de coups et de blessures intentionnels et 
agressions violentes

Une sympathique réception a été 
organisée par le wali, Abdelkader 
Djellaoui  en l'honneur d’un 

champion sportif  ayant réalisé des 
performances nationales, continentales 
et internationales. Il s'agit de Mohamed 
Said Maalem l’algérien qui a gravi les 
échelons depuis plusieurs années dans 
les arts martiaux mixtes (MMA). Le 
champion sportif algérien Mohamed 
Saïd Maallem a exprimé sa volonté de 
développer ce sport au niveau de la wilaya 
d'Annaba. L'idée a été saluée par le  wali, 
qui a exhorté les responsables à exploiter 
l'expérience des champions algériens 
afin de faire progresser cette spécialité 

sportive. Soulignons que Maalem a hissé 
haut et fort l’emblème de l’Algérie à 
Genève et dans bien d’autre pays. Avec 
l’organisation de cette réception, le wali 
a voulu faire passer le message  quant 
a  la disponibilité des pouvoirs publics à 
accompagner ces athlètes pour d'autres 
performances en mettant à leur disposition 
les moyens qui leur permettent de s'ouvrir 
aux portes de la gloire. Tout athlète, tout 
club qui enregistre des résultats dans toutes 
disciplines confondues  sera donc  assisté 
et trouvera toute l'aide nécessaire. Cette 
attention particulière portée à la jeunesse 
et au sport a été appréciée par la famille 
sportive qui se dit prête à relever les défis 
à venir avec le même engouement.

Mazouzi Fatma Zohra

S.Ferdjallah
S.Ferdjallah



Les éléments de la gendarmerie 
nationale de la commune d’Oued El 
Aneb ont procédé au démantèlement 

des kiosques informels au niveau de la 
nouvelle circonscription ‘’Benmostefa 
Benaouda’’.
Cette opération, qui a été menée dans le 
cadre de l’assainissement de la ville, a 
permis de déloger une dizaine de kiosques 
installés de manière anarchique sur les 
trottoirs et les espaces publics.
Les propriétaires des kiosques ont été 
avertis à l’avance de cette opération et ont 
été invités à retirer leur matériel. Ceux qui 
n’ont pas obtempéré ont amené les forces 
de l’ordre à le faire au lieu et place. Cette 
opération a été saluée par les habitants 
de la localité, qui se plaignaient depuis 
longtemps de la présence de ces kiosques, 

qui squattaient les trottoirs et gênaient la 
circulation des piétons.
“C’est une bonne chose que ces kiosques 
soient enfin débarrassés”, a déclaré un 
habitant de la ville. “Je suis content que 
la commune aie pris enfin des mesures 
pour assainir la ville”, a déclaré un autre 
habitant. “Ce n’est qu’un début.”
Le P/APC de la commune d’Oued El 
Aneb a déclaré que cette opération 
était une première étape dans le cadre 
de l’assainissement de la ville. “Nous 
comptons poursuivre nos efforts 
pour débarrasser la ville de toutes les 
constructions illégales”, a-t-il déclaré.
Il a également annoncé que la commune 
allait lancer un appel à candidatures pour 
l’attribution de nouveaux emplacements 
aux commerçants qui souhaitent installer 
des kiosques de manière légale.

La station de bus ‘’Souidani 
Boudjemaa’’, située au chef-lieu 
de la ville, se trouve dans un état 

alarmant. À seulement quelques mètres du 
siège de la daïra,  elle présente un tableau 
sombre caractérisé par la négligence et 
la dégradation à plusieurs niveaux. Cette 
station est en piteux état, avec des fissures 
visibles sur les murs. De plus, les sols 
sont salis, recouverts de plaques d’huile 
échappant des vieux bus, toujours en 
circulation,  mal entretenus, donnant une 
impression de négligence manifeste. Les 
bus opérant depuis cette gare sont eux-
mêmes témoins d’une époque révolue. 
Anciens et usés, dont certains âgé de plus de 
20 années,  ne répondent plus aux besoins 
croissants des citoyens. L’insuffisance 
du nombre de bus disponibles ne fait 
qu’accentuer la frustration des usagers.
Le manque criard de services de base 
comme des sanitaires et des restaurants 
est un autre problème majeur. Ces 
commodités élémentaires font cruellement 
défaut, affectant le confort et le bien-être 
des voyageurs.
Les citoyens, excédés par cette situation, 
ont exprimé leur mécontentement. 
Certains d’entre eux vont jusqu’à qualifier 
la station d’inapproprié à son usage. Un 
habitant déplore : “Il est honteux de voir 
une gare en plein centre-ville dans un tel 
état. Elle est devenue inexploitable”
D’autres, consternés par l’inaction 

persistante des autorités locales, expriment 
leur frustration : “Nous avons signalé ces 
problèmes depuis des années, mais en 
vain. Les autorités locales ne semblent 
pas se soucier de nous” s’exclamera un 
habitué des transports en commun.
De nombreux citoyens interpellent les 
autorités à l’effet de prendre des mesures 
immédiates pour remédier à cette situation 
préoccupante. L’un d’entre eux affirme : 
“Les autorités locales doivent réhabiliter 
la gare qui est devenue une source de 
désagréments pour les citoyens et constitue 
un danger pour la sécurité des passagers.”
Un autre citoyen insistera sur la nécessité 
de rajeunir le parc des bus en introduisant 
de nouveaux bus et des services essentiels à 
la station. Il souligne que cela est impératif 
pour répondre aux besoins des habitants 
qui dépendent de cette infrastructure 
cruciale.
Il est temps que des actions concrètes 
soient entreprises pour restaurer la station 
de bus ‘’Souidani Boujemaa’’. Les 
citoyens méritent une infrastructure de 
transport digne de ce nom, qui réponde à 
leurs besoins et garantisse leur bien-être 
lors de leurs déplacements.
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aNNaBa / sÛretÉ De WilaYa

Démantèlement d’un important réseau international de trafic 
de drogue : La police frappe un grand coup contre le crime 

organisé

aNNaBa / CirCoNsCriptioN
‘’Benmostefa Benaouda’’ 
Lutte contre l’installation 

de kiosques informels

aNNaBa / traNsport urBaiN
‘’Souidani Boudjemaa’’ une station de 
bus qui fait la honte des transporteurs 

et des usagers de transport 

Les autorités de la sûreté de wilaya 
ont récemment orchestré une 
opération de grande envergure 

visant à démanteler un réseau criminel 
international spécialisé dans le trafic de la 
drogue. L’opération a été couronnée de 
succès, avec une impressionnante saisie 
de plus de 387.000 capsules de substances 
psychotropes.
Cette entreprise dirigée par l’unité régionale 
de lutte contre le trafic illicite de drogues 
(SRLTIS) d’Annaba a joué un rôle central 
dans l’exécution de cette mission cruciale.
Au cœur de cette organisation criminelle 
internationale se trouvait un ressortissant 
marocain, opérant depuis l’étranger. Les 
autorités ont identifié et surveillé de près 
cette figure centrale du réseau. Avec une 
équipe de quatre complices, ce chef de file 
avait mis en place un réseau sophistiqué 
de distribution de drogues. L’ampleur de 
la saisie, qui s’élève à près de 387 000 
capsules de substances psychotropes, 
témoigne de l’ampleur du trafic auquel se 
livrait cette organisation. Cette confiscation 
représente une étape majeure dans la lutte 

contre le trafic de drogue en Algérie et 
souligne l’engagement ferme des autorités à 
éradiquer ce fléau.
L’opération a également permis l’arrestation 
de deux individus clés dans cette affaire. 
L’un d’entre eux est de nationalité libyenne, 
résidant au Maroc. Cette arrestation 
démontre la dimension internationale de ce 
réseau, mettant en évidence l’ampleur du 
défi que représente la lutte contre le trafic de 
drogue à l’échelle mondiale.
Cette réussite souligne l’efficacité de la 
coopération entre les forces de l’ordre et les 
services de renseignement, ainsi que leur 
capacité à mener des opérations d’envergure 
contre les organisations criminelles 
internationales.
Le démantèlement de ce réseau de trafic 
de drogue en Algérie représente un succès 
significatif dans la lutte contre le crime 
organisé à l’échelle internationale. Cela met 
en lumière la détermination des autorités 
à protéger la sécurité et le bien-être de la 
population en mettant fin à ces activités 
illicites. Il souligne également l’importance 
cruciale de la coopération internationale 
dans la lutte contre le trafic de drogue.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Un programme 
varié comprenant 
l’aménagement de 

la voirie, la création d’un 
réseau d’assainissement ; la 
réhabilitation de l’éclairage 
public, la réfection des 
trottoirs et des routes, la 
création d’une aire de jeux, 
et  le réseau de l’eau potable, 
a été lancé à la cité ‘’Larza’’  
commune d’El Hadjar. Les 
travaux sont  enfin achevés, 
selon notre source. Les 
chaussées et accès de la cité, 

ont été entièrement rénovés», 
témoigne un habitant de la 
commune. En empruntant 
l’artère principale, on est 
surpris par le changement 
qu’ont subi ces lieux. Cet axe 
routier a été transformé en un  
lieu digne de ce nom. En plus 
des aménagements urbains 
qui ont été réalisés, tels que 
les trottoirs, le renforcement  
de l’éclairage public et le 
revêtement en bitume de 
la chaussée soigneusement 
refait, a déclaré un autre 
habitant. .

«Cette cité  été dans un passé 
récent lugubre et sans âme. 
Avec ces travaux qui ont 
repris, tous les aspects de la 
vie urbaine ont retrouvé des 
attraits. Ces aménagements 
ont été réalisés afin de relever 
le cadre de vie des habitants 
à un rang raisonnable.  Par 
contre, les habitants sollicitent 
le P/APC à l’effet de prévoir 
des espaces verts, des aires 
de stationnement car cette 
commune étouffe où il est 
difficile de trouver un espace  
pour stationner.

aNNaBa / el HaDJar        

Les travaux engagés à “Larza’’ achevés au grand bonheur 
des habitants

S.Ferdjallah 

Le salon international 
de l’investissement 
agricole et de la 

technologie, organisé par Agri 
tec, s’ouvre ce mardi matin 
03 octobre 2023 à l’hôtel 
Sheraton et se poursuivra 
jusqu’au 05 du même moi, 
selon des organisateurs de cette 
manifestation économique de 
la chambre de l’agriculture. 
Ce salon qui entre dans la 
nouvelle politique nationale 
agricole verra la participation 

de quelques dizaines 
d’exposants nationaux, 

spécialistes du domaine 
dans de divers spécialités 

et filières agricoles ainsi 
que des invités, notamment 

du continent africain. Ce 
salon va donc permettre aux 
participants et visiteurs de 
prendre connaissances des 
produits nationaux et des 
nouvelles technologies et par 
de la donc la modernisation 
de l’agriculture par les 
créneaux de formation ainsi 
que l’accompagnement des 
agriculteurs dans diverses 
activités du secteur agricole. 
En marge de salon des 
rencontres se tiendront avec 
les spécialistes du domaine.

aNNaBa / agriCulture        

Ouverture du salon international agricole à l’hôtel Sheraton
Pour une vulgarisation et une valorisation de la production

Tayeb Zgaoula

Dans le cadre de la 
préservation des 
quartiers résidentiels, la 

direction générale de l’OPGI a 
dépêché, dimanche dernier, des 
équipes d’entretien chargées 
d’entreprendre des  travaux de 
nettoyage. Des ingénieurs de 

maintenance se sont également 
rendus 
Au niveau des cités ‘’920 
logements’’, ‘’Entrées 46 et 48 
à Sidi Amar, le chef lieu de la 
commune de Sidi Amar, la daira 
d’El Hadjar, les 400 logements, 
entrée 13, daira et commune 
de Berrahal. Les travaux ont 

porté sur le nettoyage des 
égouts obstrués par des débris 
accumulés, la réparation des 
conduites d’évacuation des 
eaux usées dans les bâtiments, 
également le nettoyage des 
abords des bâtiments des 
détritus, la vidange des des eaux 
usées accumulées dans les caves 

des bâtiments, la réorganisation 
des canaux d’évacuation des 
eaux de pluie encombrés par 
des déchets solides.
L’OPGI s’est engagée à 
maintenir la qualité du cadre de 
vie des résidents, en mettant en 
place des programmes réguliers 
d’entretien.

aNNaBa / prÉserVatioN De l’eNViroNNeMeNt         

Lancement de travaux d’entretien de plusieurs 
cités résidentielles

Sara.Y

La wilaya d’Annaba a 
réalisé un saut qualitatif 
dans la couverture 

globale du réseau en gaz de 
ville, grâce à l’extension du 
processus de raccordement, qui 
a atteint 90%, et ce malgré le 
relief difficile et l’éloignement, 
en particulier des villages 
isolés. En Effet, les communes  

de Chétaibi,  El Chorfa, Seraidi   
et El Eulma ont fait l’objet de 
raccordement au gaz naturel. 
Ce processus s’inscrit dans le 
cadre de l’intérêt accordé par 
les pouvoirs publics pour le  
développement dans les zones 
d’ombre, en particulier les 
zones d’ombres. Concernant 
le projet de raccordement au 
gaz naturel, les communes  de 

chétaibi et El Eulma et chorfa  
ont bénéficié du gaz naturel, 
en attendant l’extension du 
réseau où des opérations 
d’aménagement toucheront 
tous les villages avoisinants et 
les zones d’ombre. En effet, ces  
localités ont été raccordées au 
réseau d’alimentation en gaz 
naturel, d’où un soulagement 
pour les familles qui ont dû 

attendre des années  pour que 
ce projet soit réalisé et que 
les promesses soient tenues 
par les élus locaux. Selon un 
responsables ‘’ Un acquis 
considérable pour les familles 
qui pendant des années ont dû 
se rabattre sur la bonbonne de 
gaz butane’’. Selon notre source 
proche, le  premier responsable 
de l’exécutif a instruit les P/APC  

de ces communes d’engager 
un dialogue avec les citoyens, 
de les écouter et de constater 
toutes les lacunes existantes, 
notamment celles liées au 
développement du réseau 
d’eau potable, et d’affronter le 
problème lié la détérioration du 
réseau d’évacuation des eaux 
usées.

aNNaBa / aliMeNtatioN eN ÉNergie          

Annaba a réalisé des performances dans le raccordement  
au gaz de ville

S.Ferdjallah 



Yémen: 
Un soldat tué et plusieurs blessés lors d’une attaque 

des Houthis à Saada

erDogaN:

 «La Turquie n’attend plus rien de l’Union européenne»

Un soldat du 
gouvernement 
yéménite a été tué et 

plusieurs autres ont été blessés 
dans une attaque de drone 
des Houthis dans la province 
septentrionale de Saada 
samedi, le deuxième incident 
de ce type en une semaine.
Hadi Tarshan, gouverneur 
de Saada, a déclaré à Arab 
News que les Houthis avaient 
lancé une salve de drones 
chargés d’explosifs lors d’un 
défilé militaire organisé par 
les forces gouvernementales 
yéménites dans le district de 
Baqoum pour commémorer 
le 61e anniversaire de la 
révolution du 26 septembre.
L’armée a abattu plusieurs des 

drones, mais l’un d’entre eux 
a atteint sa cible, tué un soldat 
et en a blessé d’autres.
« Nous, les habitants de 
Saada, connaissons les 
Houthis depuis 2004 et nous 

savons qu’ils ne respecteront 
aucun accord ou trêve s’ils 
ne sont pas affaiblis. Ce qui 
s’est passé aujourd’hui en est 
la preuve », a déclaré Tarshan.
Cet incident survient une 

semaine après que quatre 
soldats bahreïniens ont été tués 
lors d’une attaque de drone 
des Houthis contre un groupe 
de soldats de la coalition 
arabe près de la frontière entre 
l’Arabie saoudite et le Yémen.
Malgré une réduction 
significative des hostilités 
depuis l’entrée en vigueur, 
en avril dernier, d’un cessez-
le-feu conclu sous l’égide des 
Nations unies, les Houthis 
ont continué à lancer des 
attaques terrestres et à tirer 
des drones et des missiles 
sur les zones contrôlées par 
le gouvernement et sur des 
sites militaires à Taïz, Marib, 
Dhale, Lahi et dans d’autres 
provinces.

Les observateurs politiques 
et militaires yéménites ont 
déclaré que l’intensification 
des hostilités visait à envoyer 
un message à l’Arabie saoudite 
et aux partisans des Houthis 
qui subissent des pressions 
pour payer les fonctionnaires.
Le général de brigade 
Mohammed Al-Kumaim, 
analyste militaire, a déclaré 
à Arab News qu’en ciblant 
les troupes gouvernementales 
et les forces de la coalition 
arabe, les Houthis cherchaient 
à rassurer leurs partisans sur 
leur force et à faire pression 
sur le Royaume pour qu’il 
accepte leurs revendications 
de paix.

“La Turquie n’attend plus 
rien de l’Union européenne 
qui nous a fait patienter à 
sa porte depuis 40 ans”, a 
affirmé dimanche le président 
turc Recepp Tayyip Erdogan.
“Nous avons tenu toutes les 
promesses que nous avons 
faites à l’UE mais eux, ils 
n’ont tenu presque aucune 
des leurs” a dénoncé le chef 
de l’Etat devant la session 
inaugurale du parlement, 
ajoutant qu’il ne “tolèrera 
pas de nouvelles exigences 
ou conditions au processus 
d’adhésion” de la Turquie.
“S’ils ne font pas marche 
arrière sur certaines injustices 
comme l’imposition des 
visas, qu’ils utilisent comme 
une sanction latente, s’il ne 

corrigent pas leurs erreurs (...), 
ils perdront intégralement 
le droit d’exprimer des 
attentes politiques, sociales, 
économiques ou militaires de 
notre part” a-t-il prévenu.
“Si l’UE a l’intention de 
mettre fin au processus 
d’adhésion qui n’existe que 
sur le papier, ce sera leur 
décision”, a-t-il ajouté.
La colère du président 
découle par ailleurs du dernier 
arrêt de la Cour européenne 
des droits de l’Homme qui 
a épinglé cette semaine la 
Turquie : elle lui reproche 
d’avoir condamné un homme 
pour appartenance à une 
organisation terroriste armée 
en se fondant sur sa simple 
utilisation de l’application de 

messagerie cryptée ByLock.
ByLock est considérée par 
Ankara comme l’outil de 
communication privilégié 
des responsables présumés 
du putsch manqué de 2016, 
qui a fait 250 morts et a été 
suivi d’arrestations massives 
et de purges sans précédent 
dans l’histoire moderne de la 
Turquie.
Le gouvernement turc a 
attribué le putsch manqué 
à l’organisation Fetö 
(acronyme utilisé par Ankara 
pour désigner le mouvement 
du prédicateur Fethullah 
Gülen) dont il était autrefois 
l’allié.
“La décision de la CEDH est 
la dernière goutte qui a fait 
déborder le vase” a continué 

M. Erdogan.
“Les membres de 
l’organisation terroriste 
et leurs partisans qui sont 
encouragés par cette décision 
ne doivent pas espérer en vain. 
Cette décision n’apportera 
aucun soulagement aux 

scélérats membres du Fetö”.
“La Turquie ne fera aucune 
marche arrière dans sa lutte 
contre cette bande de traîtres. 
Elle ne permettra aucun 
retour vers le passé” a-t-il 
insisté.

Au moins 38 personnes 
ont été blessées dans 
un incendie ayant 

ravagé lundi le QG de la 
police à Ismaïlia, l’un des plus 
grands bâtiments de cette ville 
égyptienne située sur la rive 
occidentale du canal de Suez, 
selon le ministère de la Santé.
Maîtrisé dans la matinée, le feu, 
dont l’origine n’était pas connue 
dans l’immédiat, s’était déclaré 
au siège de la Direction de la 
Sûreté avant l’aube.

Des images mises en ligne 
montrent d’immenses flammes 
dévorant les nombreux étages de 
l’imposant immeuble de pierre, 
occupé par des policiers.
A l’arrivée des premiers services 
de secours, l’incendie avait 
envahi tout le bâtiment de la 
Direction de la Sûreté de cette 
ville du nord-est de l’Egypte.
Les flammes se sont propagées 
dans plusieurs étages du 
bâtiment, complètement couvert 
par un énorme nuage de fumée.

A l’aube, le QG était totalement 
carbonisé alors que les services 
d’urgence effectuaient des 
opérations de refroidissement 
pour éviter qu’un autre incendie 
ne se déclare.
Sur les réseaux sociaux, des 
internautes ont partagé des 
images de l’incendie qui 
montraient des personnes 
piégées à l’intérieur du bâtiment, 
appelant à l’aide par les fenêtres.
Les forces de sécurité ont bouclé 
le secteur, où des correspondants 

de l’AFP ont vu des sauveteurs 
tenter d’évacuer les personnes 
prises au piège dans le bâtiment, 
à l’aide d’une grue.
Services d’urgence
Les autorités n’ont pas précisé 
le nombre de policiers et de 
détenus qui se trouvaient à 
l’intérieur du bâtiment.
Le ministre de l’Intérieur, 
Mahmoud Tawfik, a ordonné 
une enquête sur les causes de 
l’incendie, ainsi qu’un “examen 
des normes de sécurité” du 

bâtiment, a indiqué son ministère 
dans un communiqué.
Sur “26 blessés” évacués 
vers un hôpital local, selon 
le ministère de la Santé, 24 
souffraient “d’asphyxie” et deux 
de brûlures. Douze autres ont été 
soignés sur place.
Le ministère de la Santé a 
déployé 50 ambulances sur les 
lieux. Des services d’urgences 
militaires incluant deux avions 
ont également été mobilisés, 
selon les médias d’Etat.
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incendie au QG de la police à Ismaïlia, 38 blessés



iraK:

des responsables limogés après un incendie mortel lors 
d’un mariage

KosoVo: 

L’Otan renforce sa présence avec 600 militaires britanniques

La France et la Moldavie entament la négociation 
d’un accord de défense

Des responsables 
du nord de l’Irak 
ont été limogés 

pour “négligences graves” 
et “manquements à leurs 
fonctions” après la mort de 107 
personnes dans un incendie 
déclenché lors d’un mariage, 
ont annoncé dimanche les 
autorités.
Le drame, venu endeuiller 
fin septembre la localité de 
Qaraqosh, était un “accident”, 
a confirmé le ministre de 
l’Intérieur, Abdel Amir al-
Chammari, en conférence 
de presse. La salle des fêtes 
avait une “capacité d’accueil 
ne dépassant pas les 400 
personnes”, mais ce soir-là, 
900 invités s’y trouvaient, a-t-

il dit.
Le bilan actualisé des victimes 
est de 107 morts, a précisé lors 
de ce point presse le chef de 
la commission d’enquête, le 
général Saad Faleh.

La “cause principale” de 
l’incendie: quatre engins 
pyrotechniques projetant des 
gerbes d’étincelles à quatre 
mètres de hauteur, a-t-il 
expliqué.

Ces flammes ont embrasé 
les panneaux en préfabriqué 
“hautement inflammables” 
utilisés dans la construction 
du plafond mais aussi les 
décorations de la salle. Le 
général Faleh a également noté 
la présence “d’une quantité 
importante de boissons 
alcoolisées”.
De son côté, le ministre de 
l’Intérieur a assuré que le 
propriétaire des lieux, croyant 
à un court-circuit, a coupé 
l’électricité et plongé la salle 
dans le noir, provoquant 
“le chaos, la panique et une 
bousculade”.
Par ailleurs, cinq responsables 
locaux ont été limogés pour 
“négligence” et “manquements 

à l’exercice de leurs fonctions”, 
a-t-il précisé.
Il a notamment évoqué le 
maire de la ville de Qaraqosh, 
le directeur de la municipalité, 
le directeur de la division 
touristique et des loisirs et le 
directeur des pompiers et de 
la sureté au sein de la Défense 
civile de la province de Ninive.
L’actuel directeur de la 
Défense civile de Ninive, où 
se trouve Qaraqosh, passe en 
conseil de discipline.
“Il y a eu négligence de la part 
du maire: la salle est construite 
illégalement sur le terrain, mais 
le maire a autorisé sa mise en 
service sans l’approbation des 
autres instances publiques”, a 
asséné le général Chammari.

KOSOVO: Quelque 
600 militaires 
britanniques vont 

être déployés au Kosovo 

pour renforcer la présence de 
l’Otan dans cette ancienne 
province serbe, où une 
attaque lourdement armée 

a eu lieu le 24 septembre, a 
annoncé dimanche un porte-
parole de l’Alliance.
“Le Royaume-Uni va 
déployer environ 200 
militaires provenant du 
1er bataillon du régiment 
royal Princesse de Galles, 
qui rejoindront 400 autres 
militaires britanniques déjà 
présents au Kosovo pour des 
exercices. Des renforcements 
suivront de la part d’autres 
pays de l’Alliance”, a précisé 
Dylan White, porte-parole de 
l’Otan.
Les 200 nouveaux déployés, 
s’ajoutant aux 400 déjà 
présents pour des exercices, 
proviennent d’une force 
de réserve mise en fin de 

semaine à disposition de 
la Kfor, la force déployée 
par l’Otan au Kosovo, par 
l’armée britannique pour 
faire face au regain de tension 
dans la région.
L’Otan appelle au calme
La Kfor, présente dans le pays 
depuis la guerre de 1998-99, 
reste la principale institution 
en charge de la sécurité du 
pays, avec 4.500 soldats de 
27 pays.
“Cette décision fait suite à 
la violente attaque contre 
la police du Kosovo le 24 
septembre et aux tensions 
grandissantes dans la 
région”, a-t-il ajouté, sans 
faire explicitement référence 
aux déclarations américaines 

vendredi, alertant sur un 
déploiement militaire serbe à 
la frontière du Kosovo.
L’Otan a de nouveau appelé 
au calme dimanche et 
réclamé que Belgrade et 
Pristina reprennent la voie du 
dialogue le plus rapidement 
possible, “unique moyen de 
parvenir à une paix durable”, 
selon ce porte-parole.
Un policier kosovar albanais 
a été tué dimanche dans une 
embuscade dans le nord du 
Kosovo, où les Serbes sont 
majoritaires dans plusieurs 
villes. Une fusillade s’en 
est suivie, opposant les 
forces spéciales de la police 
kosovare et un commando 
serbe lourdement armé.

La France et la 
Moldavie, petit pays 
qui vit lui aussi dans la 

crainte d’une agression russe, 
ont entamé la négociation 
d’un accord de défense, a-t-
on appris lundi auprès du 
cabinet du ministre français 
des Armées en déplacement à 
Chisinau.
“La France continuera de se 
tenir aux côtés des Moldaves 
face à toute tentative de 
déstabilisation”, a indiqué le 
cabinet du ministre à l’issue de 
la visite de Sébastien Lecornu.
Frontalière de l’Ukraine, 
la Moldavie comprend la 

Transnistrie, région séparatiste 
pro-russe de 300.000 habitants 
dans l’Est du pays.
Au cours de son déplacement, 
le ministre français et 
son homologue Anatolie 
Nosatîi ont signé “une lettre 
d’intention pour renforcer 
la coopération de défense 
et assister la Moldavie dans 
la modernisation de son 
outil militaire”, a annoncé 
Sébastien Lecornu sur X, 
anciennement Twitter.
Chisinau a par ailleurs 
annoncé l’acquisition d’un 
radar Ground Master 200 
(GM 200). Ce radar, déjà 

commandé par Kiev et produit 
par Thales, d’une portée de 
250 kilomètres, doit permettre 
de renforcer la surveillance de 
l’espace aérien moldave.
“Au-delà, nous allons 
conduire un audit des moyens 
de défense aérienne pour aider 
à renforcer la sécurité du ciel 
moldave”, a indiqué Sébastien 
Lecornu.
Lundi, des fragments de 
missile ont été retrouvés en 
Transnistrie, ont annoncé les 
autorités, sans faire de lien 
à ce stade avec une nouvelle 
attaque russe dans le sud de 
l’Ukraine voisine.
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12 Sport National

Sadi chez Mobilis

Maghnès akliouche :
Un autre binational qu’il faudrait aller chercher

Partenaire de la Fédération 
algérienne de football 
depuis 2014, Mobilis a 

accueilli dimanche le nouveau 
président de la FAF Walid 
Sadi dans son siège au quartier 
d’affaires à Bab Ezzouar.
C’est le président-directeur 
général d’ATM Mobilis, Chawki 
Boukhezani, qui était à l’accueil 
du nouveau patron du football 
algérien, une visite de courtoisie 
au siège du géant de la téléphonie 
mobile national. Les differentes 
parties ont abordé les moyens 
de renforcer le partenariat entre 
les deux parties. 15 mois après 
la rencontre entre Boukhezani et 
Zefizef, le patron de Mobilis fait 
de même cette fois avec Sadi. En 
15 mois les choses n’ont hélas 
pas progressé, cela est allé de mal 
en pis pour le football algérien, 
mais comme Sadi est arrivé 
avec une nette envie de secouer 
le cocotier, à travers un discours 

direct accompagné d’un soutien 
clair des pouvoirs publics, cette 
rencontre ne pouvait que ramener 
du nouveau pour ce partenariat, 
surtout dans cette période très 
difficile traversée par la FAF.

Motivation
La FAF compte se libérer et 
progresser, à travers l’ouverture 
de plusieurs chantiers qui auront 
besoin de beaucoup d’argent. Sadi 
a affirmé être en négociations 
avec 2 grandes entreprises dont 
l’une est nationale, mais comme 
cela ne va pas suffire, il s’est 
lancé dans une campagne dont le 
but est d’améliorer les revenus. 
D’ailleurs, le PDG de Mobilis 
de réitérer l’engagement de 
son entreprise à accompagner 
le développement du football 
national, en tant que sponsor 
officiel du sport roi en particulier 
et du sport national en général, 
et qui s’ajoute aux moyens mis 
à la disponibilité de l’équipe 

nationale de football pour mieux 
aborder les prochaines échéances 
et apporter encore de la joie à 
l’Algérie et au peuple algérien. 
Mobilis qui donne son nom au 
championnat de Ligue 1 à travers 
un partenariat avec la LFP fait 
partie des partenaires qualifiés 
par le président de la LFP 
récemment de sérieux, d’autant 
qu’il est en train de régler sa 
dette, contrairement à son autre 
partenaire à savoir la télévision 
nationale qui ne veut toujours pas 
payer une dette estimée à plus de 
195 milliards de centimes. Il est à 
rappeler qu’après la qualification 
de l’EN à la CAN, une prime 
devrait être versée aux joueurs, 
et Mobilis pourrait bien s’en 
occuper, histoire d’encourager les 
joueurs à quelques semaines de 
l’entrée en lice dans la campagne 
à la Coupe du monde 2026, suivie 
de la préparation attendue pour la 
CAN en Côte d’Ivoire.

Auteur d’un doublé et 
d’une passe décisive, 
Maghnès Akliouche 

a été l’homme du match AS 
Monaco- Olympique Marseille 
(3-2). A 21 ans, le talentueux 
gaucher franco-algérien a crevé 
l’écran, samedi soir.
Peu utilisé par l’entraineur de 
Monaco, avec un temps de jeu 
assez faible, Akliouche a profité 
des nombreux forfaits enregistrés 
par l’ASM avant l’affiche contre 
l’OM pour pouvoir décrocher 
une place de titulaire dans le 

onze monégasque. Une occasion 
qu’il saisira à pleines dents, avec 
un doublé et une passe décisive. 
Positionné en meneur de jeu, le 
natif de Tremblay-en- France 
(région parisienne) a brillé dans 
la soirée d’avant-hier, et après la 
victoire de l’ASM, en France, on 
était unanime à reconnaitre que 
le talent de Maghnès Akliouche 
a fait la différence face à une 
formation marseillaise qui 
afficha un visage plus séduisant 
pour la première sur le banc de 
l’Italien Gennaro Gattuso, mais 

c’était compter sans le talent fou 
du gaucher Maghnès Akliouche.

La FAF doit faire vite
Eligible pour jouer avec l’Algérie 
car son père est originaire d’une 
petite bourgade de la wilaya 
de Bouira, après avoir connu 
les sélections de jeunes de la 
France, s’il persiste à terroriser 
les défenses de la L1, de l’autre 
côté de la Méditerranée on 
lui fera les yeux doux en lui 
promettant un avenir en Bleu. 
Certes, le voir dans le groupe de 
Didier Deschamps, c’est encore 

assez tôt, toutefois comme 
de nombreux binationaux, le 
dernier en date Amine Gouiri 
ont tourné le dos à la France en 
optant pour leur pays d’origine, il 
se peut que si Akliouche flambe 
à chaque fois, on va lui faire 
miroiter un avenir en… Bleu où 
il aura tout gagner, ainsi comme 
on dit chez nous, il faut taper le 
fer tant qu’il est chaud. La FAF 
et son nouveau président, Walid 
Sadi, doivent vite se pencher sur 
le dossier Maghnès Akliouche, 
évidemment avec l’accord de 

l’entraineur national Djamel 
Belmadi car lorsqu’il s’agit du 
choix de joueur, le dernier mot 
revient au coach national, mais 
au vu de ce qu’il a montré samedi 
soir face à l’OM, on doute fort 
que Djamel Belmadi n’ait pas 
succombé au talent de ce jeune 
attaquant à la patte gauche 
magique, alors autant aller 
chercher cette pépite maintenant 
si, bien entendu, celle-ci est 
motivée pour porter les couleurs 
algériennes.
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ligue des Champions :
Le projet dingue de l’UEFA pour réformer le football européen

Le FC Barcelone sécurise sa pépite Lamine Yamal

real Madrid : 
Vinicius Jr commence à inquiéter sérieusement

Le football a changé 
comme disait un certain 
international français 

du Paris Saint-Germain. Une 
chose est sûre : cette évolution 
est loin d’être terminée puisque 
l’UEFA travaille en interne avec 
l’ECA pour révolutionner les 
formats des grosses compétitions 
européennes, alors que l’ombre de 
la Super League plane toujours.
Deux ans seulement se sont 
écoulés depuis la tentative avortée 
de lancement de la Super League, 
un tournoi composé de membres 
permanents qui avait pour objectif 
de récolter bien plus de ressources 
financières que celles garanties 
par l’UEFA aux clubs avec son 
tournoi phare : la Ligue des 
Champions. Depuis avril 2021, la 
situation a évolué, l’UEFA ayant 
décidé de révolutionner le format 
de la Ligue des Champions et 
les membres fondateurs de la 
Super League attendant toujours 
un avis de la Cour de justice 
de l’Union Européenne sur 
le monopole de la Fédération 
européenne de football. Certaines 
voix souhaitent aller au-delà du 
changement prévu par l’UEFA 
et demandent plus. Pour rappel, 

l’UEFA et l’ECA ont prolongé 
leur protocole d’accord commun 
jusqu’en 2030.
L’UEFA a présenté le nouveau 
format de la Ligue des 
Champions en avril 2021, qui 
entrera en vigueur à partir de 
la saison prochaine. L’arrière-
goût amer d’une compétition 
virtuelle et étrange, mais aussi 
inconnue et loin du format actuel 
de ce qui est considéré comme la 
meilleure compétition de clubs 
au monde, est resté dans l’esprit. 
L’ombre de la Super League 
se resserrait juste assez pour 
renverser le modèle, qui restait à 
mi-chemin entre ce que voulaient 

les «révolutionnaires» et ce que 
protégeaient les «conservateurs». 
Le nouveau format différent 
prévu sur la période 2024-2027 
avec au moins huit matchs, mais 
loin de l’idée de ces allers-retours 
habituels de cette première phase 
de poules, est déjà emballé 
et vendu, donc un nouveau 
changement n’arrivera pas avant 
l’année 2027.

Nouveau format 
révolutionnaire !

Maintenant, selon ce qui a été 
révélé par le journal espagnol El 
Pais, l’UEFA elle-même - avec 
la collaboration de l’Association 
européenne des clubs (ECA) 

présidée par le président qatari 
du PSG Nasser Al-Khelaïfi - 
serait en train d’affiner l’idée de 
sa propre Super League, avec 
trois divisions de 18 équipes 
chacune et un adieu officiel aux 
coupes d’Europe telles que nous 
avons appris à les connaître 
nostalgiquement jusqu’à 
présent (y compris la Ligue des 
Champions) : Super League, 
Lega Europa et Lega Aspirante. 
Entre la deuxième et la troisième 
division, il y aurait quatre 
promotions et relégations. Entre 
le premier et le second, il n’y en 
aurait que deux, car les clubs les 
plus puissants - selon le journal 
espagnol - ne veulent pas prendre 
de risques. Ils menacent toujours 
de se dissoudre séparément de 
l’institution européenne si l’arrêt 
de la Cour de justice de l’Union 
européenne allait à l’encontre 
du monopole de l’UEFA sur 
les tournois de football. Et ils 
demandent que leur éventuelle 
relégation ne soit pas décidée 
par le classement d’une année, 
mais par la moyenne des trois 
ou cinq dernières saisons. Ils ne 
veulent pas qu’une mauvaise 
saison les relègue dans les ligues 

inférieures.
Pour donner vie au projet – qui 
débuterait à la fin du cycle des 
droits 2024-2027, celui de la 
nouvelle Ligue des Champions 
– certains problèmes doivent 
évidemment être résolus. 
Participer à 34 matches européens 
serait une catastrophe pour le 
calendrier. L’idée serait de diviser 
chaque division en deux groupes, 
avec un tour final. Il y a ensuite le 
rôle des ligues nationales. Il y a 
des spéculations selon lesquelles 
remporter le titre ou une bonne 
position dans votre ligue pourrait 
valoir un bonus en espèces, et peut-
être plus de points au classement 
de la Super League. Les clubs 
pourraient étendre leur effectif 
à 34 joueurs pour concourir sur 
le front européen et national. 
Et puis, l’un des sujets qui nous 
tiennent le plus à cœur : les week-
ends dédiés aux compétitions 
européennes ou nationales ? Avec 
le temps, un tournoi de ce type 
envahira forcément le week-end. 
L’hypothèse est sur la table, il 
ne reste plus qu’à comprendre si 
les pièces de ce puzzle complexe 
s’emboîteront les unes dans les 
autres.

Alors qu’il restait courtisé 
par toute l’Europe, 
Lamine Yamal (16 ans) a 

prolongé son contrat avec le FC 
Barcelone jusqu’au 30 juin 2026. 
Un soulagement pour le club 
catalan, qui a inclus une clause 
d’un milliard d’euros dans son 
nouveau contrat afin de protéger 
son joyau.
Lamine Yamal est la sensation 
de ce début de saison de football 
2023-24. Âgé de seulement 
16 ans, le jeune gaucher est la 
nouvelle idole du peuple catalan 
avec de belles performances 
sous Xavi Hernandez. Auteur 
d’une passe décisive en huit 
rencontres de Liga et déjà d’un 
but en seulement deux sélections 
avec la Roja - ce qui fait de lui 

le plus jeune buteur de l’histoire 
de la sélection espagnole - l’ailier 
droit formé à La Masia est le 
présent et le futur de l’Espagne et 
du FC Barcelone.
Désireux de le sécuriser afin 
d’éloigner toute la concurrence 
européenne, le FC Barcelone 
n’a jamais caché être sur le point 
de parvenir à un accord pour 
prolonger son jeune talent. Et cela 
est désormais officiel, puisque le 
club catalan vient d’annoncer ce 
lundi «avoir trouvé un accord 
pour le renouvellement du contrat 
de Lamine Yamal, qui le liera 
au Club jusqu’au 30 juin 2026. 
L’attaquant a signé ce lundi matin 
lors d’un événement organisé 
dans les bureaux de la Ciutat 
Esportiva Joan Gamper», précise 

le communiqué.
Une clause libératoire 
à un milliard d’euros

Adulé par Xavi Hernandez, 
Lamine Yamal a progressivement 
été appelé dans le groupe 
catalan et avait rejoint l’équipe 
blaugrana lors de la tournée de 
pré-saison, en devenant le plus 
jeune titulaire du FC Barcelone. 
Contre le Royal Antwerp, il est 
devenu le deuxième plus jeune 
joueur à apparaître en Ligue des 
Champions. Beaucoup de records 
qui ont obligé le Barça à inclure 
une clause de libération à hauteur 
d’un milliard d’euros dans son 
contrat afin d’éloigner les clubs 
les plus gourmands.
La presse espagnole précise 
d’ailleurs qu’une fois que Yamal 

aura fêté ses 18 ans, en 2025, 
son contrat sera revu à la hausse 
et augmenté. Pour l’instant, son 
salaire serait de 3 millions d’euros 
par an et cette somme pourrait 
donc rapidement monter lorsqu’il 

fêtera sa majorité. Un salaire 
inédit pour un joueur de 16 ans, 
mais il faut bien cela pour que les 
supporters culés profitent de la 
pépite de Jorge Mendes pendant 
de longues années au Camp Nou.

Le début de saison mitigé 
de l’attaquant brésilien 
commence à inquiéter 

du monde du côté de la capitale 
espagnole…
Après une saison 2022/2023 
brillante, Vinicius Junior a 
confirmé qu’il fait partie des 
meilleurs joueurs de la planète. 
C’était lui qui était appelé à être 
le leader du Real Madrid cette 
saison. Mais pour l’instant, c’est 
plutôt mal parti, et c’est Jude 
Bellingham qui s’érige en patron 
de l’équipe. Une situation qui 

commence à inquiéter un peu du 
côté de Madrid.
Pour l’instant, la star brésilienne 
a inscrit un but en 5 rencontres 
de Liga, dont 4 titularisations. 
Des chiffres en dessous de ses 
standards récents. Et au-delà des 
statistiques, c’est aussi dans le 
jeu que le joueur de la Canarinha 
semble un peu amoindri. Il faut 

dire que ce début de saison de 
Vinicius Junior a été marqué par 
cette blessure musculaire face au 
Celta fin août, qui l’a privé des 
quatre rencontres qui ont suivi, 
dont le derby face à l’Atlético du 
24 septembre dernier.

Les Madrilènes en attendent 
plus

Le média Marca fait le point 
dans son édition papier du jour, 
et explique qu’à ce stade de la 
saison (8 journées) l’an dernier, 
le Brésilien avait déjà 5 buts 
et une passe décisive en Liga, 

en plus d’un but en Ligue des 
Champions. Au total, il avait 
d’ailleurs terminé avec 23 buts 
et 21 passes décisives toutes 
compétitions confondues. « On 
attend le meilleur Vinicius », 
explique le journal, qui rajoute 
que « Ancelotti sait que les options 
du Real Madrid pour cette saison 
passent par le meilleur Vinicius ».
« Le Real Madrid a trouvé un 
Bellingham qui a des chiffres de 
pur 9 et qui est pichichi (meilleur 
buteur de Liga, ndlr), devant 
Morata, Kubo et Lewandowski, 

mais il sait que l’apport de Vini 
en buts et passes décisives sera 
vital cette saison », rajoute le 
journal. Encore une fois, au-delà 
des statistiques, c’est aussi dans 
le jeu que l’ancien de Flamengo 
manque un peu, puisque son 
explosivité et sa capacité à faire 
des différences dans les petits 
espaces sont un atout essentiel 
pour les Madrilènes. Avec ce 
duel face à Naples qui se profile 
ce mardi, Carlo Ancelotti espère 
enfin voir le meilleur Vinicius 
Junior…
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XPPen Artist Pro 16 Gen 2
 un nouveau Graal pour les artistes graphiques

Les satellites Starlink pourraient-ils causer un syndrome 
de Kessler ?

SpaceX compte lancer 
jusqu’à 42 000 satellites 
pour sa constellation Star-

link, et ce n’est pas le seul projet 
de mégaconstellation. Avec de 
très nombreux débris spatiaux 
déjà présents en orbite, le risque 
de collisions en chaîne augmente 
constamment, et pourrait rendre 
l’orbite terrestre impraticable.
Avec la multiplication de la mise 
en orbite de satellites, certains 
scientifiques craignent de plus en 
plus une réaction en chaîne appe-
lée syndrome de Kessler. L’idée 
est que le nombre de satellites et 
débris en orbite pourrait atteindre 
un seuil où des collisions devien-
draient trop fréquentes, créant 
de nouveaux débris et donc de 
nouvelles collisions. Cette réac-
tion en chaîne pourrait rendre la 
mise en orbite de nouveaux sa-
tellites impossible, voire même 
le lancement de vaisseaux spa-

tiaux, jusqu’à ce que les débris 
retombent sur Terre.
Les satellites évitent les colli-
sions avec les débris spatiaux 
grâce à des systèmes automati-
sés. Toutefois, même en orbite 
basse, ils sont beaucoup moins 

protégés contre les éruptions et 
vents solaires que les appareils 
sur Terre. Le soleil atteint un pic 
d’activité tous les 11 ans, avec 
le prochain prévu en 2024 ou 
2025, et pourrait potentiellement 
perturber le fonctionnement des 

satellites, voire créer des courts-
circuits. Ils pourraient alors se re-
trouver sans système de guidage 
automatique et démarrer une 
réaction en chaîne de collisions 
avec, à chaque fois, une multipli-
cation des débris spatiaux.
Un million de débris spatiaux de 
plus d’un centimètre
Actuellement, on dénombre un 
million de débris de plus d’un 
centimètre, dont seulement 
34 670 sont suivis et catalogués. 
Le nombre total de satellites 
lancés de tout temps s’élève 
à 15 880, avec environ 8 600 
encore en fonctionnement. La 
constellation Starlink, en orbite 
basse pour fournir l’Internet par 
satellite, compte à elle seule 
actuellement 4 519 satellites. 
SpaceX espère à terme créer une 
mégaconstellation de 42 000 
satellites. Et d’autres entre-
prises comme OneWeb et Ama-

zon construisent leurs propres 
constellations.
Une des solutions proposées est 
un système d’orbites sûres pré-
vues à l’avance qui maximise la 
distance entre les satellites afin 
d’éviter les collisions. Actuelle-
ment, il est possible de détecter 
les éruptions solaires grâce à des 
télescopes et satellites d’obser-
vation sur Terre, en orbite autour 
du soleil ou encore au point de 
Lagrange L1. Ainsi, les scien-
tifiques sont prévenus entre 
17 heures et plusieurs jours avant 
que la Terre soit affectée. Il serait 
alors possible de déclencher la 
solution de secours et placer tous 
les satellites dans leurs orbites 
sûres afin d’éviter une réaction 
en chaîne. Mais pour cela, il fau-
drait que ce système soit intégré 
dans chaque satellite, ce qui n’est 
pas le cas actuellement…

16 000 niveaux de pression… 
Cette tablette graphique établit 
un nouveau record en matière 
de précision du tracé. Bien des 
artistes du dessin pourraient avoir 
du mal à résister.
Le numérique dispose d’une 
histoire relativement courte en 
comparaison avec les techno-
logies traditionnelles. Tout au 
long de cette récente épopée, 
le Graal a consisté à reproduire 
le plus fidèlement possible des 
approches traditionnelles. Ainsi, 
les premiers appareils photos 
numériques étaient fort loin de 
produire des images comparables 
à celles de l’argentique. Et puis, 
l’élève en est venu à dépasser le 
modèle. De même, reproduire 
numériquement le son d’un piano 
à queue a pris de longues années.
En matière de dessin, le chal-
lenge a été de pouvoir donner la 
sensation de dessiner à l’aide de 
crayons ou fusains sur une feuille 
de papier.  Si les premières ta-
blettes graphiques pour micro-or-
dinateur sont apparues dès 1984, 
elles étaient alors fort rudimen-
taires. Et puis, elles ont proposé 
des niveaux de pression de plus 
en plus élevés pour le stylet, en 
parallèle à une résolution toujours 
plus fine. Nouvelle venue dans 
l’arène, la XPPen Artist Pro 16 
(2e génération) affiche des capa-
cités inégalées à ce jour.
De fait, si vous êtes un artiste 
graphique, vous avez dû mettre 
à l’épreuve un grand nombre de 

tablettes graphiques tactiles, et 
chacune a pu vous séduire par ses 
capacités de précision du trait, 
de la modulation de la pression 
sur l’écran, de la fluidité du tra-
cé. L’Artist Pro 16 repousse les 
limites.
16 000 niveaux de pression !
Comme son nom l’indique, la Pro 
16 est dotée d’un écran proche des 
16 pouces (15,6 pour être exact), 
soit une surface généreuse, facili-
tant un tracé confortable, d’autant 
que la résolution de 2560 x 1600 
px propose un luxe de détails.
Avant tout, la tablette est secon-
dée par le stylet X3 Pro Smart 
Chip qui gère 16 000 niveaux de 
pression. Eh oui… La barrière des 
8 192 niveaux de pression est bel 
et bien pulvérisée. Par ailleurs, le 
délai de réponse a été réduit à 90 
ms ; 1,5 fois plus rapide que les 
modèles précédents de XPPen. 

La précision, pour sa part, a été 
améliorée de 20 %.
Une approche haut de gamme 
jusque dans les détails
Dès que l’on ouvre la boîte, il 
apparaît que XPPen a pris soin 
de concevoir un « packaging » à 
la hauteur de la tablette qui trône 
sur le dessus, un peu à la façon 
dont une société Apple soigne les 
moindres détails, ce qui inclut la 
présentation de l’objet et de ses 
accessoires.
Outre les connecteurs USB-C re-
quis, vous disposez d’adaptateurs 
secteurs prévus pour plusieurs 
contrées, dont la France. Vous 
avez aussi droit à un boîtier ren-
fermant le stylet précité avec une 
dizaine de pointes de rechange, 
de quoi voir venir. Une petite 
plateforme externe munie de bou-
tons et d’une molette va servir à 
l’usage (ou à la définition) de « 

raccourcis ».
Comme sur du papier…
La tablette elle-même a été 
conçue de façon que l’application 
du stylet donne l’impression de 
dessiner sur du papier et la sensa-
tion est appréciable. Nous avons 
droit à un affichage de belle défi-
nition et donc précis. À l’usage, 
la capacité de varier la pression 
du stylet pour obtenir un trait plus 
ou moins épais donne droit à une 
sensibilité inconnue à ce jour.
Outre deux entrées USB-C, l’Ar-
tist Pro 16 dispose d’un bouton 
de mise en marche et d’un autre 
pour régler le contraste, soit le 
minimum syndical requis.
Les logiciels graphiques usuels 
sont reconnus et pour les débu-
tants – au prix de quelques ré-
glages pas toujours simples – il 
est possible d’utiliser la tablette 
en autonome, avec son propre lo-
giciel de dessin. De fait, on aurait 
apprécié que XPPen fournisse 
un livret de prise en main plus 
détaillé.

Pas un poids plume !
Sachez-le, la Pro 16 est un peu 
lourde, alors si vous êtes volon-
tiers nomade, la transporter en 
plus de votre PC portable ne 
sera pas de tout repos. Une fois 
l’épreuve surmontée, il sera aisé 
de vous installer à une terrasse 
de café et reproduire les contours 
d’une fontaine ou croquer l’at-
mosphère d’une place bariolée. 
Certains feront remarquer que les 
peintres qui transportent leur che-
valet et autres équipements dans 
les hauteurs de Montmartre ne 
sont pas en reste, loin de là !
La nouvelle référence
Au final, nous avons là une ta-
blette qui établit un nouveau stan-
dard de qualité et qui, à l’heure 
où sont écrites ces lignes, n’a pas 
réellement de concurrence pour 
ce qui est du rapport performance 
et prix. Bien des artistes pour-
raient donc se laisser tenter par 
les atours de cette tablette apte à 
donner des ailes aux plus créatifs.
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Lorsque le cancer du 
sein est dépisté à un 
stade précoce, le taux 

de survie dans les 5 ans est de 
99 %. Certains changements 
de mode de vie pourraient 
réduire encore davantage le 
nombre de cas, notamment 
l’arrêt de l’alcool et du tabac, 
le fait de pratiquer une activité 
physique régulière, d’adopter 
une alimentation équilibrée 
et bio ou encore d’éviter les 
hormones. On vous guide.
Le cancer du sein reste le cancer 
le plus fréquemment observé 
chez les femmes en France, 
dans l’Union européenne et 
aux États-Unis. Or, lorsqu’il 
est dépisté à un stade précoce, 
le taux de survie dans les cinq 
années suivantes est estimé à 
99 % par l’Institut national du 
cancer (source 1). En 2021, 
seule la moitié (50,6 %) des 
femmes concernées a participé 
au dépistage organisé du cancer 
du sein. Pourtant, 1 femme 
sur 8 risque d’être touchée, 
indique le site d’Octobre Rose.

Peut-on éviter le cancer du 
sein ? Comment ?

Bien qu’il n’existe pas de 
moyen miracle pour diminuer 
les risques de cancer du sein, 
certains changements de mode 
de vie peuvent aider à mettre 
toutes les chances de son côté. 
Alcool, exercice, alimentation, 
tabagisme et thérapies 
hormonales sont en ligne de mire.
Et bien qu’il existe des causes 
génétiques et des facteurs de 
risques inévitables (antécédents 
familiaux, médicaux, etc.), il 
existerait aussi des facteurs 
de risques dits « évitables ».

La lutte contre le cancer du 
sein en quelques chiffres

Selon un rapport du Centre 
international de Recherche 
sur le Cancer et de l’Institut 
national du cancer (source 
2), il est possible d’estimer 
pour l’année 2018, le nombre 
de cas de cancers du sein 
attribuables aux principaux 
facteurs de risque, comme suit :
•	 8	 700	 cas	 attribuables	
à la consommation d’alcool ;
•	 4	 900	 cas	 attribuables	
au surpoids ou à l’obésité ;
•	 2	 600	 cas	 attribuables	
à la consommation de tabac ;
•	 2	 500	 à	 une	
alimentation déséquilibrée ;
•	 1	 700	 au	 manque	
d’activité physique chez les 
femmes post-ménopausées.
«	 Modifier	 chaque	 jour	 ses	
comportements et habitudes 
de consommation permet de 
réduire son risque de cancer 

du sein. Prendre conscience 
des gestes que chacune 
d’entre nous peut adopter pour 
préserver	 sa	 santé	 est	 déjà	 le	
premier pas vers l’action. Ces 
gestes simples de prévention 
s’inscrivent dans le quotidien de 
chacune des femmes, quel que 
soit leur âge », explique le site 
de l’Institut national du cancer.

Alimentation : manger 
équilibré et privilégier le bio
Une	alimentation	riche	en	fibres	
permet de faciliter la digestion, 
de mieux gérer le taux de mauvais 
cholestérol et de diminuer les 
risques de surpoids et d’obésité. 
D’après une étude de 2016, les 
femmes qui en consomment 
trois portions quotidiennes 
au moment de l’adolescence 
diminuent de 25 % le risque de 
développer un cancer du sein à 
l’âge adulte par rapport à celles 
qui en consomment moins. Une 
alimentation pauvre en matières 
grasses serait également liée à 
un risque de cancer plus faible.
Privilégier les aliments bios
Grâce à la cohorte NutriNet-
Santé, une équipe de chercheurs 
français	 avait	 déjà	 montré	
que les femmes consommant 
régulièrement des aliments 
issus de l’agriculture biologique 
avaient un moindre risque 
de cancer du sein en post-
ménopause que les femmes 
ne mangeant pas bio.
Dans une nouvelle étude, 
cette même équipe révèle que 
certains cocktails de pesticides 
présents dans l’alimentation 
favoriseraient la survenue 
d’un cancer du sein après la 
ménopause. Leurs travaux sont 
parus le 15 mars 2021 dans la 
revue International Journal 
of Epidemiology (source 3).
Menée sur quatre ans, l’étude 
a	 débuté	 en	 2014	 auprès	 de	
13	 149	 femmes	 ménopausées.	
En tout, 169 cas de cancers 
ont été recensés. Grâce à des 
questionnaires et une base de 
données de contamination des 
aliments aux pesticides selon leur 
mode de production, l’équipe a 
pu mesurer l’exposition à 25 
substances actives entrant dans 
la composition de pesticides 
autorisés en Europe. Quatre 
profils	 d’exposition	 aux	
pesticides ont pu être établis, 
et des modèles statistiques ont 
ensuite permis d’explorer le 
lien éventuel entre l’exposition 
alimentaire aux pesticides et 
le risque de cancer du sein.
Verdict	:	deux	profils	sur	quatre	
ont été associés au risque de 
cancer	du	sein.	Le	profil	n°	1	était	
caractérisé par une exposition 

élevée aux chlorpyriphos, 
imazalil, malathion et 
thiabendazole, des pesticides 
de synthèse. Ces pesticides 
sont utilisés notamment sur 
les cultures d’agrumes, de blé, 
de fruits à noyau, de maïs, de 
pommes de terre, ou, dans le cas 
du malathion, pour lutter contre 
les insectes suceurs de sève 
(pucerons, cochenilles). Pour ce 
profil,	 les	 chercheurs	 ont	 noté	
une hausse du risque de cancer 
du sein en post-ménopause 
chez les femmes en surpoids 
(indices de masse corporelle, 
ou IMC compris entre 25 et 
30) ou obèses (IMC > 30). À 
l’inverse,	 le	 profil	 n°	 3	 était	
caractérisé par une exposition 
faible à la plupart des pesticides 
de synthèse et une diminution 
de	 43	 %	 du	 risque	 de	 cancer	
du sein en post-ménopause.
Ces pesticides agiraient sur 
le risque de cancer par leurs 
propriétés de perturbateurs 
endocriniens et/ou cancérigènes. 
Des études expérimentales vont 
être	 menées	 pour	 confirmer	
ces résultats et éclaircir 
les mécanismes impliqués.
Bouger et faire une 
activité physique régulière
La recherche montre que 
l’activité physique régulière 
peut réduire le risque de 
développer un cancer du 
sein. L’exercice réduit 
l’inflammation,	 améliore	 le	
système immunitaire et entraîne 
une diminution de la graisse 
corporelle, qui est associée à un 
risque moindre de cancer du sein.
« Pour prévenir certaines 
maladies chroniques, dont 
le cancer, il est recommandé 
aux adultes de pratiquer au 
moins l’équivalent de 30 
minutes d’activité physique 
dynamique	 par	 jour	 »,	 indique	
l’institut national du cancer. 
Environ 300 minutes d’activité 
physique par semaine sont 
idéales pour la prévention 
du cancer du sein, selon les 
chercheurs d’une étude JAMA 
Oncology réalisée en 2015.
Garder un poids de 
forme est primordial
Surpoids et obésité augmentent 
le risque de cancer, et 
notamment de cancer du sein, 
chez la femme ménopausée. 
En	 2018,	 4	 900	 cas	 de	 cancers	
du sein étaient attribuables à ce 
facteur de risque évitable, selon 
l’Institut national du cancer. Il 
est donc important d’essayer de 
garder un poids de forme, c’est-
à-dire d’avoir un indice de masse 
corporelle (IMC) “normal”, 
compris entre 18 et 25 kg/

m². L’activité physique et une 
alimentation variée et équilibrée 
contribuent au maintien d’un 
poids de forme et à limiter les 
risques de surpoids ou d’obésité.
Essayer au maximum 
d’éviter les hormones
Au moment de la ménopause, 
une thérapie hormonale 
substitutive permet de remplacer 
le manque d’hormones et 
soulager ainsi les symptômes 
comme les bouffées de chaleur 
et la fatigue. Mais des études 
ont également montré qu’elle 
peut augmenter le risque de 
cancer du sein. Discutez-en avec 
votre	 médecin	 afin	 de	 trouver	
la solution la plus adaptée.
Notons par ailleurs que 
l’allaitement maternel 
diminuerait le risque de 
cancer du sein selon plusieurs 
études. Plus l’on allaite 
longtemps, plus la baisse du 
risque	 serait	 significative.
Quels sont les facteurs 
considérés comme protecteurs ?
On	sait	aujourd’hui	que	certains	
facteurs sont protecteurs, 
indique l’Institut national du 
cancer (source 5), comme :
•	 Avoir	eu	sa	puberté	tard	;
•	 Avoir	 eu	 une	
grossesse avant 25 ans ;
•	 Avoir	 allaité	
pendant 6 mois (toutes 
grossesses confondues) ;
•	 Avoir	 eu	
sa ménopause tôt.
La prévention grâce à une 
détection précoce de la maladie
Le dépistage est un élément 
essentiel de la prévention du 
cancer du sein. Un cancer du 
sein peut être suspecté lors d’une 
mammographie de dépistage 
ou au cours de la palpation des 
seins. Quel que soit son âge, il est 
recommandé de faire examiner 
ses seins une fois par an par 
son médecin ou de pratiquer 
l’autopalpation régulièrement.
La palpation et les 
symptômes cliniques

« Les différents symptômes à 
surveiller sont une boule dans 
le sein, un écoulement sanglant 
du mamelon, une déformation 
du sein, une rétraction cutanée 
(repli au niveau de la peau 
du sein), l’invagination du 
mamelon, un ganglion sous 
le bras… », indique le Centre 
de lutte contre le cancer Léon 
Bernard (source 5). Si vous 
présentez d’un des symptômes, 
il est important de prendre 
rendez-vous chez un médecin ou 
son gynécologue qui prescrira 
alors une mammographie 
s’il	 la	 juge	 nécessaire.
Le dépistage individuel 
(mammographie à partir 
de	 l’âge	 de	 40	 ans)
La	 majorité	 des	 gynécologues	
conseillent, en plus de l’examen 
clinique, une mammographie 
et/ou une échographie 
mammaire	 dès	 40	 ans.
Le dépistage organisé 
(mammographie 
de	 50	 ans	 à	 74	 ans)
Pour	 les	 femmes	 50	 à	 74	 ans	
(tranche d’âge la plus à risque), 
une mammographie et également 
parfois une échographie sont 
fortement conseillées tous les 
2 ans. À partir de 50 ans et 
tous les 2 ans (en l’absence 
de symptômes et de risque 
élevé), vous recevrez donc 
un courrier d’invitation pour 
réaliser une mammographie. 
Octobre rose, une campagne de 
communication pour sensibiliser 
au dépistage organisé
Octobre rose est une campagne 
annuelle de communication 
destinée à sensibiliser au 
dépistage du cancer du sein 
et à récolter des fonds pour la 
recherche. Elle met l’accent sur le 
dépistage organisé. Tous les ans 
au mois d’octobre, des milliers 
de personnes se mobilisent 
pour lutter contre cette maladie.

Quels sont les moyens de prévenir le cancer du sein ?
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Faut-il jeter un pot de crème 
fraîche entamé ou peut-on 
encore le consommer ? 

Découvrez combien de jours et 
comment mieux le conserver au 
frigo.
Vous n’êtes pas sûr de la 
conservation de votre crème 
fraîche épaisse ouverte dans le 
frigo ? Vous hésitez à utiliser 
votre crème liquide ouverte 
depuis 1 semaine ? Faisons le 
point sur ce qu’il faut faire ou ne 
pas faire avec cet aliment.
Comment conserver la crème 

fraîche après ouverture ?
Le temps de conservation d›une 
crème fraîche après ouverture 
est d›environ 3 ou 4 jours pour 
conserver non seulement sa 
saveur mais aussi ses qualités 
nutritionnelles. Il n›est donc pas 
avisé de consommer une crème 
fraîche ouverte depuis 10 jours. 
Elle peut sinon devenir rance et 
provoquer des aigreurs. Qu›elle 
soit épaisse, semi-épaisse ou 
liquide, la crème fraîche doit 
être dans un pot ou une bouteille 

au couvercle ou bouchon bien 
refermé après usage. Placez le 
récipient dans le réfrigérateur, 
dans la partie la plus froide du 
frigo (entre 0 et 4°C). Lavez-
vous les mains et utilisez des 
ustensiles propres quand vous 
vous servez dans le pot, et ne 
laissez rien tomber dedans pour 
mieux conserver votre crème 
fraîche. Une astuce : mettez 
votre pot à l›envers, le petit 
lait se déposera au fond et les 
bactéries auront plus de mal à se 
développer.

Comment savoir si la crème 

fraîche ouverte est encore 
bonne?

Pour être sûr que votre crème 
fraîche ouverte depuis 5 jours 
est toujours bonne, prenez garde 
à l›absence de moisissure en 
surface, à son aspect qui doit 
être intact, et à sa couleur qui 
doit être blanche (et non jaune). 
Il peut également se dégager une 
forte odeur. Observez-la pour 
assurer que la conservation de 
votre crème fraîche ouverte au 
frigo a été bonne.
Est-ce que la crème fraîche se 

périme ?

Oui, la conservation d›une crème 
liquide en brique ou d›un pot de 
crème fraîche épaisse n›est pas 
indéfinie. Ce produit se périme 
et sa durée de conservation 
est limitée. Il est conseillé de 
respecter la date de péremption 
indiquée sur le packaging 
mais on évalue à 7 jours la 
consommation d›une crème 
crue, à 30 jours pour une crème 
fraîche pasteurisée et à environ 4 
mois la crème stérilisée UHT.
Puis-je consommer une crème 
fraîche dont la date de validité 
est dépassée ?
Comme pour tout produit laitier, 
il est déconseillé de consommer 
une crème fraîche dont la DLC est 
passée. Si elle est encore valable 
mais que vous remarquez un 
élément suspect comme l›odeur, 
l›aspect ou la couleur, il faut 
éviter de la consommer. En cas 
de doute, jetez votre crème pour 
vous protéger d›une éventuelle 
intoxication alimentaire. De 
quoi être fixé sur la conservation 
d›une crème fraîche ouverte 
dans votre frigo ou d›une crème 
fraîche non entamée.

Au delà d’une peau qui subit 
les effets du temps ou qui a 
une tendance à la sécheresse, 
la «peau crépon» correspond 
à une condition particulière, 
peu connue, mais qui touche 
pourtant plus de personnes qu’on 
ne le pense. Mais quel est ce 
phénomène. Une dermatologue 
explique comment la reconnaître 
et s’en occuper.
On le sait, notre peau évolue au 
fil des années et des changements 
hormonaux. Mais si on en connaît 
bien certaines particularités, 
d’autres peuvent encore nous 
surprendre. On sait qu’elle peut 
devenir sèche, grasse, présenter 
des rides, ou encore des taches 
brunes... Au delà de ça, il y a 
des conditions que l’on connaît 
beaucoup moins. Avez-vous déjà 
entendu parler de l’expression 
«peau crépon» ? Dans les 
colonnes de Mindbodygreen, 
le Dr Hadley King, une 
dermatologue américaine, est 
revenue sur ce qui définit ce type 
de peau et comment faire pour en 
prendre soin.
«La peau crépon est fine et 
semble ridée, comme du papier 
crépon», explique l›experte. 
Souvent confondue avec une 
peau qui a vieilli ou qui est 
sèche, il n›en est pourtant rien. 
Selon l›experte, ce type de peau 

donne l›impression d›avoir subi 
un relâchement le plus souvent 
localisée sur des zones ou l›a 
peau est particulièrement fine, 
comme les bras, le cou ou encore 
les paupières. S›il s›agit d›une 
condition naturelle, il existe 
cependant des solutions.
Les causes la «peau crépon»
D›après la dermatologue, la 
cause principale de l›apparition 
de ce qui est surnommé «peau 
crépon», est un manque de 
collagène et d›élastine, qui, en 
quantité suffisante, permettent 
de rendre la peau plus repulpée. 
Si leur présence diminue 
naturellement avec l›âge, d›autres 
facteurs extérieurs peuvent 
accélérer leur perte, comme 
l›exposition au soleil abusive, 

ou le tabagisme, notamment. La 
prise ou la perte rapide de poids 
peuvent également provoquer 
l›apparition d›une «peau 
crépon». Contrairement à une 
peau qui a vieilli naturellement 
et qui présenterait donc des 
rides ou des ridules, ce qui est 
surnommé la «peau crépon», 
elle «semble très visiblement 
plus faible et fine», explique la 
dermatologue.

«Peau crépon» : comment la 
traiter ?

Si cette condition est quasiment 
inévitable, tout comme les 
rides ou des taches brunes, 
par exemple, il existerait des 
solutions permettant de limiter 
l›apparition de la «peau crépon». 
Pour cela, il faut prendre 

l›habitude, dès le plus jeune âge, 
de protéger sa peau du soleil 
et de l›hydrater régulièrement, 
tout en stimulant sa production 
de collagène. Pour cela, de 
nombreux actifs existent, comme 
le rétinol, la vitamine C ou 
encore l›acide glycolique.

Pourquoi intégrer de la 
vitamine C à votre routine 

peau ?
La vitamine C est 
particulièrement intéressante à 
glisser sous sa crème solaire au 
quotidien car elle possède des 
propriétés antioxydantes qui 

permettent de lutter contre le 
stress oxydatif et permet donc 
une meilleure protection contre 
les UV. En revanche, ne mélangez 
jamais votre crème solaire avec 
un autre produit de type crème 
hydratante, cela va diluer le SPF 
savamment testé en laboratoire 
et donc diminuer l›efficacité de 
votre filtre solaire. Préférez donc 
la technique du layering, qui 
consiste à appliquer les produits 
les uns après les autres ou optez 
pour un soin 2-en-1 de produit 
solaire hydratant, spécifiquement 
formulé de la sorte.

Combien de temps conserver un pot de crème fraîche 
entamé ?

«Peau crépon» 

qu’est-ce que ce phénomène et comment l’éviter ? 
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La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a donné, 

dimanche à Alger, le coup d’envoi 
de la 1ère édition du Forum du 
livre, qui prévoit des activités 
littéraires et des expositions de 
livres en l’honneur de grandes 
figures littéraires dans toutes les 
wilayas du pays.
A cette occasion, la ministre 
de la Culture et des Arts a 
distingué l’écrivain, critique 
et académicien Abdelmalek 
Mortad, ainsi que de grandes 
figures littéraires algériennes 
qui ont fait honneur au pays 
à l’échelle internationale, et 
ce, en présence du Conseiller 
du président de la République 
chargé de la culture et de 
l’audiovisuel, Ahmed Rachdi, 
du Conseiller du président de la 
République chargé des archives 
et de la mémoire nationale, 
Abdelmadjid Chikhi, et de 
membres du gouvernement.
Concernant le Forum du livre 
créé par le ministère, Mme 
Mouloudji a précisé que «ce 

nouvel espace participe de la 
stratégie visant à promouvoir le 
livre et la lecture en Algérie», 
mettant en avant «le nombre 
important de titres publiés cette 
année» aussi bien dans le cadre 
de grands événements comme le 
soixantenaire de l’indépendance 
que dans le cadre du programme 
annuel de soutien à l’édition et 
au livre.

Le Forum du livre se veut «un 
espace dédié au dialogue, au 
débat et à la critique à même 
de contribuer à encourager la 
lecture, notamment chez les plus 
jeunes», a ajouté la ministre, 
soulignant l’importance 
d’investir aussi dans «la lecture 
numérique et les ressources 
technologiques».
Parmi les figures littéraires 

distinguées lors de la soirée, 
il y a lieu de citer la poétesse 
et romancière Rabiaa Djalti, 
lauréate du Prix Fatima Al-
Fihrya (Tunisie), l’écrivain 
Azeddine Djallaoudji, qui a 
remporté le Prix Katara du 
roman, la poétesse Assia Ahmed 
Abdellaoui, qui a décroché la 
première place du Prix Abdul 
Hameed Shoman de littérature 
pour enfants (Jordanie), Wafa 

Maftah, lauréate du Prix Sharjah 
de la créativité arabe, et les 
romanciers Abdelkrim Kadri, 
Kaouther Adimi et Saïd Khatibi.
La cérémonie a, par ailleurs, 
été ponctuée de lectures de 
textes d’éminentes personnalités 
algériennes à l’instar de l’Emir 
Abdelkader, Sidi Lakhdar Ben 
Khlouf, Assia Djebar, Taos 
Amrouche, Moufdi Zakaria, 
Tahar Ouettar et Kateb Yacine.

Des professeurs universitaires 
ont souligné, dimanche après-
midi à Constantine, lors d’une 
rencontre littéraire consacrée à 
la présentation de la traduction 
en arabe du livre «50 clés pour 
le cinquantenaire», du regretté 
Abdelmadjid Merdaci (1952-
2020), que ce livre constitue «un 
outil de référence qui éclaircit 
des questions majeures sur la 
période de la guerre de libération 
nationale».
Intervenant lors de l’ouverture 
de cette rencontre, organisée 
à la bibliothèque principale 
Mustapha-Nettour, la fille de 
l’auteur de ce livre et ancienne 
ministre de la Culture, Meriem 
Merdaci, a déclaré que ce livre, 
publié en 2012 par la maison 
d’édition «Champs libres», à 
l’occasion du 50ème anniversaire 
de l’indépendance de l’Algérie, 
est «un ouvrage pédagogique 
destiné à toutes les catégories 
de lecteurs, en particulier aux 
jeunes, afin de les leur expliquer, 
de manière simplifiée, l’histoire 
de leur pays».
Le livre, a-t-elle ajouté, se 
décline en 50 parties que l’auteur 
a nommées «clés», permettant 
au lecteur «d’ouvrir», au fil de 
sa lecture, grâce à ces clés, une 
«porte» pour mieux comprendre 
l’histoire de l’Algérie.
La même intervenante a indiqué 
que cette initiative, première du 
genre à Constantine, s’inscrit dans 

le cadre de l’événement «Forum 
du livre» récemment institué par 
le ministère de la Culture et des 
arts.
Elle a également souligné que 
cette rencontre littéraire vise à 
honorer un fils de Constantine, le 
regretté professeur Abdelmadjid 
Merdaci, qui a consacré la plupart 
de ses livres à l’histoire de la 
Révolution et à la cause nationale.
«50 clés pour le cinquantenaire» 
et les autres ouvrages de Merdaci 

avaient eu «un grand écho, en 
Algérie et dans le monde entier, 
pour avoir fait connaître les héros 
de l’Algérie et porté leur voix», 
a-t-elle ajouté.
De son côté, la traductrice du livre, 
Khalisa Ghoumazi (professeur de 
traduction à l’université Sétif 2), a 
rappelé que la traduction de cette 
œuvre du français vers l’arabe a 
été éditée par la maison d’édition 
«El Hibr», en mai 2023.
Elle a ajouté que le livre de 

Merdaci traite de plusieurs étapes 
historiques majeures, telles que 
le 1er novembre 1954, le 20 août 
1955, le congrès de la Soummam, 
le Gouvernement provisoire, 
le groupe des «22», et évoque 
de nombreux Moudjahidine, 
révolutionnaires et Martyrs à 
l’image de Larbi Ben M’hidi, et 
Mostefa Ben Boulaïd.
Le même livre est également 
un condensé de la glorieuse 
Révolution, du fait qu’il traite des 
événements les plus importants, 
selon Mme Ghoumazi qui 
a souligné que l’auteur a pu 
fournir un «contenu historique 
précieux», sous la forme d’un 
ensemble d’articles de journaux, 
et proposé au lectorat un livre 
facile à comprendre par tous les 
lecteurs.
Pour sa part, M. Smail Mohand, 
propriétaire de la maison 

d’édition «El Hibr», a estimé que 
le fait d’accepter d’éditer de telles 
œuvres est un «devoir national», 
car le regretté Abdelmadjid 
Merdasi, écrivain, historien 
et journaliste, était fidèle à la 
mémoire nationale et «aimait voir 
ses ouvrages publiés en langue 
arabe».
M. Mohand a souligné que 
tous les droits d’auteur seront 
versés à l’association caritative 
constantinoise «Espoir et travail» 
pour les personnes aux besoins 
spécifiques.
Cette rencontre, à laquelle ont 
assisté MM. Sabri Boukadoum et 
Abdelhamid Aberkane, anciens 
ministres, ainsi que plusieurs 
écrivains, artistes et dramaturges, 
a donné lieu à une exposition des 
œuvres du regretté professeur 
Abdelmadjid Merdasi, ainsi qu’à 
une séance de vente-dédicace.

Coup d’envoi de la 1ère édition du Forum du livre

Le livre «50 clés pour le cinquantenaire», 
un outil de référence sur la guerre de libération
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Des expositions physiques, 
digitales et virtuelles, des 
conférences et des ateliers, 
Culture Shock Abidjan, plonge le 
visiteur dans la révolution de l›art 
et du numérique africain.
Au Musée Contemporain Adama 
Toungara d›Abobo à Abidjan, 
trois artistes ivoiriens interrogent 
le rapport entre la tradition et la 
modernité.
Sur un grand mur, l’artiste Shula 
présente plusieurs dizaines 
de masques traditionnels et 
modernes, symboles de l›héritage 
culturel de tous les peuples de 
Côte d›Ivoire.
« Le mur de masque que vous 
voyez ici est vraiment une 
diversité culturelle, c›est la 
richesse de la Côte d’Ivoire et il 
faut vraiment mettre ça en avant. 
Aujourd’hui Culture Shock est 
une exposition afro-futuriste, il 
faut noter ça. Voilà pourquoi vous 
pouvez voir des masques anciens 
et des masques futuristes. »
A quelques mètres du grand 
mur de masques de Shula, 

Cris D propose au public une 
représentation plus esthétique 
des masques africains dans un 
style 3D.
« Le message que j›essaie 
d›apporter dans mon travail, 
c›est un message assez éducatif, 
vu que les jeunes africains sont 
assez déconnectés de leur propre 
culture et on vient pour éduquer 
cette jeunesse sur les richessses 
que nous avons dans notre culture 

et les éléments technologiques 
qui nous servent actuellement et 
qui nous serviront dans le futur. »
Imaginer la ville africaine du 
futur. Il fallait y penser. David 
M’Bengue, à travers deux 
mini-films d’animation, nourrit 
l›imagination des visiteurs à ce 
à quoi pourraient ressembler les 
grandes cités africaines dans les 
prochaines décennies.
« J›expose à Culture Shock 

une serie d›animation en 3D 
qui spécule sur notre future. À 
quoi ressemblera notre futur de 
notre Afrique, le futur de notre 
caractère humain, le futur de nos 
sociologies, le future de notre 
planning urbain. Donc j›ai fait 4 
animations qui portent chacune 
sur son propre thème, comme 
la culture, le planning urbain, 
le futur de nos architectures et 
j›expose cela à Culture Shock. »

Trois artistes africains pour 
éveiller les consciences et 
nourrir les imaginaires, les rêves 
d’enfants. Cette exposition 
futuriste d’une Afrique digitalisée 
et fière de sa culture nous invite 
à repenser notre identité en ce 
21ème siècle. 
L›exposition de ces œuvres sera 
ouverte au public jusqu›au 15 
octobre 2023.

Traitement de la narcolepsie 
ou du cancer? Vaccins à 
ARN messager ? Le prix 

Nobel de médecine ouvre lundi la 
saison des célèbres récompenses, 
dans un contexte assombri par les 
fortes tensions internationales.
Qui sera récompensé pour son 
«bienfait pour l’humanité», 
mot d’ordre fixé par le créateur 
des prix, l’inventeur suédois 
Alfred Nobel (1833-1896), dans 
le domaine de la médecine ou 
physiologie? Réponse à 09H30 
GMT.
Le prix a couronné au cours 
de l’histoire des découvertes 
majeures telles que les rayons 
X, la pénicilline, l’insuline et 
l’ADN, mais aussi la lobotomie 
et l’insecticide DDT, aujourd’hui 
tombés en disgrâce.
La recherche sur la narcolepsie 
et en particulier le rôle clé d’une 
molécule baptisée orexine dans 
ce trouble du sommeil, pourrait 
être récompensée, selon plusieurs 
experts qui citent les chercheurs 
français Emmanuel Mignot et le 
japonais Masashi Yanagisawa 
pour cette avancée.
Le prix pourrait aussi aller à la 
Hongroise Katalin Kariko et 
l’Américain Drew Weissman, 
pionniers des vaccins à ARN 
messager qui ont ouvert la voie à 
la découverte des vaccins contre 
le Covid-19.

Cette découverte leur a déjà valu 
de nombreuses reconnaissances 
mais le comité Nobel attend 
fréquemment plusieurs dizaines 
d’années pour reconnaître une 
percée décisive.
«L’Académie pense peut-être 
qu’il lui faut encore étudier le 
sujet mais ils devraient gagner 
un jour», estime la spécialiste 
des sciences à la radio publique 
suédoise SR, Annika Ostman.
Thérapie cellulaire?
Ostman parie cependant plutôt 
cette année sur la découverte 
d’un biologiste américain, Kevan 
M. Shokat, dans la recherche sur 
les moyens de bloquer le gêne 
KRAS, dont la mutation apparaît 
dans un tiers des cancers, dont 
ceux du poumon, du colon et 
dans les tumeurs du pancréas.

Une nouvelle forme de thérapie 
appelée CAR-T permettant de 
programmer des cellules du 
système immunitaire à combattre 
le cancer ou la recherche sur le 
microbiote humain figurent aussi 
parmi les recherches en vue, selon 
le dirigeant de l’institut spécialisé 
dans la prédiction des Nobel 
Clarivate, David Pendlebury.
«Il y a plus de personnes méritant 
un Nobel qu’il n’y a de Nobel à 
attribuer», constate-t-il.
La biologie de synthèse pourrait 
aussi être consacrée avec les 
découvertes des biologistes 
américains Stanislas Leibler 
et Michael Elowitz dans 
la conception de circuits 
génétiques synthétiques, selon 
Lars Brostrom, autre spécialiste 
scientifique de SR.

La biologie de synthèse a pour 
objectif d’élaborer de nouveaux 
systèmes inspirés des circuits 
métaboliques naturels.
Mais ce champ de recherche 
suscite également la controverse 
et «soulève des questions 
éthiques sur les limites à ne pas 
franchir dans la création de la 
vie», selon Lars Brostrom.
Pour le prix Nobel de physique 
mardi, les propriétés du graphène 
torsadé ou l’observatoire de 
neutrinos IceCube en Antarctique 
reviennent parmi les domaines 
sous les projecteurs, tout comme 
le développement du stockage 
de données à haute densité dans 
le champ du spintronique, qui 
exploite la propriété quantique 
du spin des électrons.

Manifestantes iraniennes
Pour le Nobel de chimie mercredi, 
le dirigeant de l’institut Clarivate 
estime que le séquençage de 
nouvelle génération de l’ADN 
pourrait être récompensé.
Lars Brostrom, de la radio NR, 
penche pour le biologiste basé aux 
Etats-Unis, Omar Yaghi et son 
travail sur les réseaux métallo-
organiques (RMO) et leurs 
propriétés poreuses permettant 
d’absorber des gaz dangereux, 
«un domaine important pour 
le futur», en particulier pour 
l’environnement.
Parmi les noms qui reviennent 

pour le prix Nobel de littérature 
jeudi, sont cités la femme de 
lettres russe et opposante au 
Kremlin, Lioudmila Oulitskaïa, 
l’écrivaine chinoise avant-
gardiste Can Xue, et Salman 
Rushdie, le célèbre écrivain 
britannique poursuivi par une 
fatwa.
L’ombre de la guerre en Ukraine 
et d’une communauté mondiale 
fragmentée planent sur le prix 
Nobel de la paix, récompense 
phare dont le lauréat sera nommé 
vendredi à Oslo.
Certains plaident pour les 
Iraniennes qui manifestent leur 
colère et, pour certaines, tombent 
le voile depuis la mort de la 
jeune Mahsa Amini décédée en 
septembre 2022.
D’autres proposent de 
récompenser ceux qui enquêtent 
sur les crimes de guerre commis 
en Ukraine.
«Je pense que le changement 
climatique est un excellent 
choix pour le prix Nobel de la 
paix cette année», estime de son 
côté le directeur de l’Institut 
international de recherche sur la 
paix de Stockholm (Sipri), Dan 
Smith.
Le prix Nobel d’économie 
conclura la saison le 9 octobre.

Culture Shock Abidjan, la révolution de l’art 
et du numérique africain

La médecine ouvre la saison des Nobel, les traitements 
de la narcolepsie et du cancer en vue
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La Fédération internatio-
nale des acteurs, dont le 
comité exécutif est réuni 

ce weekend à Istanbul, a publié 
une déclaration de soutien «iné-
branlable» à la grève des acteurs 
d’Hollywood pour «empêcher 
son contournement à l’étran-
ger».
Si les scénaristes de la Writers 
Guild of America (WGA) sont 
parvenus dimanche à un accord 
avec les studios pour mettre 
un terme à leur mouvement, 
la grève des acteurs contre les 
géants que sont les grands stu-
dios hollywoodiens et les plates-
formes de streaming a bouclé 
son 78ème jour.
«Cette déclaration de solidarité 
internationale doit rendre bien 
plus difficile pour les compa-
gnies visées de contourner la 
grève en essayant d’engager des 
talents hors de leur juridiction», 
annonce la Fédération interna-
tionale (FIA) dans un communi-
qué publié vendredi soir.

«La FIA présente la résolution 
alors que SAG-AFTRA (le syn-
dicat américain qui réunit ac-
teurs de cinéma, de télévision et 
de radio) poursuit sa lutte pour 
protéger les artistes interprètes 
ou exécutants et assurer la via-
bilité d’une carrière durable. 
Cette résolution démontre la 
puissante unité des 90 organisa-
tions membres de la FIA dans le 
monde entier et promet une soli-
darité inébranlable avec SAG-
AFTRA», insiste-t-elle.
Pour le directeur exécutif du 
SAG-AFTRA, Duncan Crab-
tree-Ireland, cité dans le com-
muniqué, « la déclaration envoie 
un message clair aux studios et 
aux plateforme de streaming: 
les artistes du monde entier sont 
unis par des demandes d’équité, 
de justice et de respect de SAG-
AFTRA. Les acteurs du monde 
entier résisteront aux utilisations 
abusives de l’intelligence artifi-
cielle et au manque de respect 
économique envers les artistes 

qui rendent leurs activités pos-
sibles».
Le communiqué souligne que 
«comme tous les travailleurs 
dans le monde, les acteurs sont 
également confrontés à de graves 
menaces posées par l’utilisation 
abusive et sans entrave de l’IA 
(intelligence artificielle), les 
exposant à la perspective indési-
rable de devoir rivaliser avec des 
copies virtuelles d’eux-mêmes 
sans aucune compensation» et 
qu’il s’agit donc d’un «combat 
existentiel» pour la profession.
La Writers Guild of America 
(WGA), qui représente les scé-
naristes, est parvenue à un com-
promis dimanche dernier avec 
les patrons des grands studios 
et plateformes de streaming, 
incluant des «gains significatifs» 
en matière de rémunérations ain-
si que des protections pour en-
cadrer l’usage de l’intelligence 
artificielle.
Mais les négociations avec le 
syndicat des acteurs s’annoncent 

plus ardues en raison des re-
vendications: outre un accord 
sur l’IA, ils réclament une 
augmentation plus importante 

des salaires et de recevoir un 
pourcentage réel des bénéfices 
lorsqu’une série cartonne, au 
lieu d’une simple prime.

La première édition du 
Kingdom’s Melody Festival 
occupe le devant de la scène à 
Djeddah, captivant les specta-
teurs avec une célébration du 
patrimoine musical de l’Arabie 
saoudite. 
Ce festival de trois jours, qui a 
débuté jeudi dernier, se donne 
pour mission de mettre en valeur 
l’histoire de la musique et des 
compositeurs du Royaume, ainsi 
que leurs liens culturels profonds 
avec la communauté locale. 
Le festival a été inauguré par un 
émouvant hommage aux pion-
niers de la composition saou-
dienne. 
Le vice-ministre de la Culture et 
vice-président de la Commission 
de la musique, Hamed Fayez, a 
rendu hommage au compositeur 
saoudien Abdelrab Idris et à l’ar-
tiste défunt Omar Kadars.
Le chanteur Mohammed Abdo a 
inauguré la soirée musicale avec 
une performance émouvante 
de compositions de Kadars et 
d’Idris. 

En amont du concert, Abdo a 
déclaré: «Le Kingdom’s Melody 
Festival est une merveilleuse ini-
tiative du ministère de la Culture. 
Aujourd’hui, nous mettons à 
l’honneur les figures distinguées 
de la musique saoudienne, et cela 
représente un nouveau départ 
pour nous.» 
Le Jeddah Superdome a été trans-
formé en une immense tente mu-
sicale, vibrant sous les applaudis-
sements et les acclamations d’un 
public majoritairement vêtu du 
traditionnel chemagh saoudien, 
un foulard rouge et blanc.
Le festival a ensuite enchaîné 
avec deux événements: « Send 
Love» («Envoyez de l’amour») 
a permis au public de saluer ses 
compositeurs bien-aimés, tandis 
que «Melodic Memories» («Sou-
venirs mélodiques») a mis en ve-
dette des chansons de différentes 
figures musicales.

Samar Moghrabi a déclaré à 
Arab News: «Je suis extrême-
ment ravie de l’intérêt que porte 

le Royaume aux compositeurs de 
chansons saoudiennes, et je tiens 
à exprimer ma gratitude envers le 
ministère de la Culture pour cet 
événement exceptionnel.» 
Shadi Tashkandi, qui assistait à 
l’événement en compagnie de 
sa famille, a ajouté: «Cet évé-
nement grandiose rassemble des 
artistes emblématiques qui ont 
marqué l’histoire musicale de 
notre pays. Je suis fier de parti-
ciper à cet événement dans ma 
ville bien-aimée, Djeddah.»
Le festival a également accueilli 
des performances d’Abdel Majid 
Abdallah, qui a interprété une 
sélection de chansons composées 
par Fawzi Mahsoun et Saleh al-
Shehri. 
La soirée de clôture réserve une 
performance du compositeur 
saoudien Abadi al-Johar, célé-
brant des chansons composées 
par Talal Bagher.
Pour enrichir l’expérience du pu-
blic, une exposition complémen-
taire a mis en lumière les récits et 
les expériences ayant façonné la 

musique saoudienne et ses com-
positeurs. 
L’importance historique de Djed-
dah dans le domaine de la mu-
sique saoudienne a été soulignée, 
avec les missions diplomatiques 
ayant enregistré les premières 
compositions musicales saou-
diennes. Des écrans intelligents 
et des haut-parleurs haute défi-
nition ont permis aux visiteurs 
de plonger au cœur de l’histoire 
de la musique saoudienne, de ses 

origines jusqu’à nos jours.
Le festival est destiné à devenir 
un événement annuel, et chaque 
édition sera dédiée à explorer 
l’influence d’autres cultures sur 
la musique saoudienne. 
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre du programme «Quality of 
Life» («Qualité de vie»), qui fait 
partie de la Vision 2030 et qui 
vise à enrichir les expériences 
culturelles tout en promouvant 
l’art en Arabie saoudite.

S’il y a un mot qui fait siffler les 
oreilles d’Emma Thompson, c’est 
bien celui de « contenu » ! Un 
terme qui s’est imposé depuis un 
certain temps et qui tend à souli-
gner la manière dont les studios et 
autres plateformes de streaming 
considèrent leurs productions ; 
c’est-à-dire comme des produits 
de remplissage plutôt que des 
œuvres.
« Je pense que les cadres (de l’in-

dustrie) et les créatifs devraient 
être beaucoup, beaucoup plus 
proches. Quand j’entends les gens 
parler de «contenu», j’ai l’impres-
sion d’être la mousse dont on 
remplit les coussins de canapé 
», a déploré, d’après Variety, la 
star de Love Actually lors d’une 
conférence organisée par la Royal 
Television Society.
« C’est tellement grossier en fait. 
Pour les personnes qui sont du 

côté de la création, c’est juste 
insultant », a poursuivi Emma 
Thompson avant d’interpeller les 
étudiants en arts dramatiques pré-
sents dans l’assemblée.
« Vous n’avez pas envie qu’on 
qualifie vos histoires, vos 
performances d’acteurs, ou votre 
travail de production de «contenu» 
» Et de conclure : « C’est comme 
du marc de café dans le siphon de 
l’évier. Ça passe mal ! »

Grève des acteurs d’Hollywood 

leur fédération internationale solidaire

la célébration enchanteresse de la musique 
saoudienne au Kingdom’s Melody Festival

En Bref...
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Nombreux sont les 
Algériens qui choisissent 
la Turquie comme 

destination pour se soigner. Il faut 
dire que plusieurs éléments pèsent 
en faveur des établissements 
hospitaliers turcs : services de 
qualité, matériel flambant neuf et 
surtout, cout réduit.
Dans l’optique de faciliter l’accès 
aux travailleurs algériens aux 
services de santé à l’étranger plus 
aisément, un partenariat entre un 
hôpital turc et la CNAS est sur le 
point de prendre forme. Le contrat 
en question vise à réduire les 
coûts des opérations chirurgicales 
et des traitements pour les 
patients algériens, qui rencontrent 
actuellement des difficultés 
financières considérables pour 
accéder à des soins de qualité en 
Turquie.

Soins médicaux : la CNAS en 
négociation avec un hôpital turc 
pour réduire les frais
Wahiba Merzouk, la responsable 
des relations avec l’Algérie à 
l’hôpital Memorial en Turquie, 
s’est exprimée au sujet d’une 
éventuelle collaboration avec 
la CNAS (Caisse nationale de 
sécurité sociale algérienne). 
Merzouk a révélé que mesures 
étaient en cours pour soulager 
le fardeau financier des patients 
algériens en quête de soins 
médicaux en Turquie.
Selon Mme Merzouk, l’hôpital 
Memorial a soumis une demande 
au ministère du Travail visant à 
conclure un contrat avec la CNAS. 
L’objectif étant de minimiser 
le budget des interventions et 
des protocoles de traitement des 
patients algériens voulant se 

soigner en Turquie.
Une délégation turque s’est 
rendue en Algérie pour entamer 
des négociations, et les autorités 
algériennes ont manifesté leur 
volonté de coopérer dans ce 
domaine, d’après la même 
source. Cette collaboration vise 
également à faciliter la collecte 
des frais liés aux opérations 
chirurgicales pour les patients 
algériens. Les avantages pour 
les malades algériens seront 
applicables dès que l’accord sera 
conclu, ajoute cette dernière au 
média arabophone Ennahar.
Qu’en est-il des modalités de visa 
pour se soigner en Turquie ?
En ce qui concerne l’obtention de 
visas pour les patients algériens, 
Mme Merzouk a expliqué que 
l’hôpital émettrait des invitations 
médicales permettant aux patients 

de présenter leur demande de 
visa. De plus, l’hôpital a établi 
des partenariats avec le consulat 
turc en Algérie pour accélérer le 
processus de délivrance de visas, 
garantissant ainsi une réponse 
rapide, même le jour même, pour 
les cas d’urgence.
Cette initiative est une avancée 
significative pour les patients 

algériens qui cherchent des 
soins médicaux en Turquie, et 
elle renforce les liens entre les 
deux pays dans le domaine de 
la santé. Elle offre de l’espoir 
à ceux qui ont besoin de soins 
médicaux spécialisés, mais qui 
étaient auparavant confrontés 
à des obstacles financiers 
considérables.

Malgré les efforts 
des éléments de la 
police des frontières 

aux aéroports algériens, 
certains voyageurs continuent 
d’enfreindre la loi qui régit 
le transfert de capitaux et de 
marchandises depuis et vers le 
territoire national. La plus récente 
saisie qui intervient suite à ces 
efforts a eu lieu il y a seulement 
quelques jours.
En effet, les éléments de la police 
judiciaire de Bab Ezzouar, dont 
dépend l’aéroport d’Alger, ont 

procédé à l’arrestation d’un 
quadragénaire, accusé de trafic 
de drogue.

Aéroport d’Alger : un 
quadragénaire arrêté en 
possession de drogue

L’homme âgé de 44 ans a été 
arrêté en flagrant délit, en 
possession d’une quantité de 
drogue, dans ce cas de la cocaïne. 
Cette arrestation est le fruit d’une 
opération menée par la brigade de 
lutte contre les stupéfiants qui ont 
été notifiés de l’activité suspecte 
de ce quadragénaire.
Selon les informations de la 
direction générale de la sureté 
nationale, le mis en cause 
exerçait son activité auprès de 
l’aéroport d’Alger. D’ailleurs, il 
a été repéré dans son véhicule et 

arrêté à l’entrée de l’aéroport en 
question alors qu’il s’apprêtait à 
prendre l’avion.
Suite à une fouille du suspect, les 
enquêteurs ont réussi à mettre la 
main sur deux sachets de cocaïne, 
ainsi qu’une balance d’une 
extrême précision, qui lui servait 
pour la pesée de sa drogue. Accusé 
de possession, de commerce, de 
trafic et de transport de drogues 
dures, notamment de la cocaïne, 
l’homme en question a été 
présenté devant la justice pour 
répondre à ces chefs d’accusation.

Les éléments de la brigade de lutte 
contre les crimes majeurs de la police 
judiciaire de la wilaya de Tizi Ouzou 

ont récemment procédé à l’arrestation de six 
individus âgés de 23 à 34 ans, tous originaires 
de la wilaya de Tizi Ouzou. Ces individus 
sont soupçonnés d’être impliqués dans une 
affaire de vol de véhicule suivi de violences 
et d’agressions.
L’affaire a débuté à la suite d’une plainte 
déposée par une victime qui avait été 
violemment agressée et dont le véhicule avait 
été dérobé par des individus non identifiés. 
Cette plainte a immédiatement déclenché 
une enquête, placée sous la supervision du 
procureur de la République près le tribunal 
de Tizi Ouzou.
Au cours de cette enquête, les forces de l’ordre 
ont identifié et appréhendé initialement deux 
individus soupçonnés d’être liés à l’affaire. 
Par la suite, quatre autres individus ont été 
interpellés pour leur implication présumée 
dans les faits.
L’opération a également permis la 

récupération du véhicule volé, d’une valeur 
estimée à 19 000 dinars algériens, ainsi que la 
saisie d’un autre véhicule qui aurait été utilisé 
dans la commission de ces actes criminels. 
Les suspects ont été présentés au procureur 
de la République près le tribunal de Tizi 
Ouzou le 26 septembre 2023 et font face à 
des accusations de vol avec violence, de recel 
d’objets volés, ainsi que de complicité dans le 
vol avec violence.
Quelles sont les procédures judiciaires ?
La procédure judiciaire est actuellement en 
cours concernant les six individus arrêtés dans 
le cadre de cette affaire de vol avec violence à 
Tizi Ouzou. Les suspects ont été présentés au 
procureur de la République près le tribunal de 
Tizi Ouzou le 26 septembre 2023.
Ils sont accusés de plusieurs infractions, 
notamment le vol avec violence, le recel 
d’objets volés, ainsi que la complicité dans 
le vol avec violence. La justice examinera 
les preuves et les éléments présentés par les 
autorités policières dans le but de déterminer 
la culpabilité ou l’innocence des accusés.
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CNAS :

Bientôt des facilitations d’accès aux soins en Turquie pour les Algériens

Un trafiquant de drogue arrêté en flagrant délit à l’entrée 
de l’aéroport d’Alger

Agression, vol et violence à Tizi Ouzou :
La police arrête 6 suspects

CONDOLEANCE
Rien n’efface la 
présence d’une 

personne aimée… Son 
âme si belle vit dans 
un monde de beauté
Bouleversée par le 

décès de
 

RESSOUSSE NOUR EDDiNE 

Survenu  le 29/09/2023, la famille 
Ressousse demande à tous ceux qui 
ont connu leur père, leur grand-père 

d’avoir une pieuse pour lui.

A Dieu nous appartenons à Lui nous 
retournerons


